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tado. Ora, o Centrão nada tem 
de corrente centrista. Talvez 
nem saibam o que é isto, em-
bora o Rei Arthur se gabe que  
o centrão é o fiel da balança 
que garante a “estabilidade” 
política do país. Seu conteúdo 
é, lamentável e simplesmen-
te, oportunista. Um reflexo do 
Brasil Urbano contemporâneo 
que reedita os mecanismos do  
tradicional coronelismo rural, 
fazendo do Estado, não veículo 
de mudanças, mas de conser-
vação, através da permanência 
de lideranças políticas que dele 
se nutrem.

Resta, então, indagar: Como pode isso 
acontecer no Brasil?

Há, na tentativa de responder à tal per-
gunta, muitas respostas. A mais clássi-
ca é da Sociologia do Patrimonialismo 
(Raymundo Faoro, Buarque de Holanda 
etc), que vê em nossa sociedade, her-
deira de Portugal, fortes articulações de 
compadrio que impedem o avanço da ra-
cionalização da vida pública. Contra esta 
argumentação levantou-se  o sociólogo 
Jessé Souza, ressaltando a  herança do 
escravismo, jamais equacionada, na rea-
limentação destas relações e  deixando a 
maior parte da sociedade à margem do 
sistema político. Detenho-me, eu,  em 
duas razões conectadas: uma, de ordem 
objetiva, relativa ao tamanho  da classe 
média no Brasil, ¼ da população do país,  
organizada de cima para baixo, como uma 
apêndice da velha oligarquia que,  além de 
oferecer os quadros para o cumprimento 
do papel gerencia, tipo Centrão, oferece 
votos indispensáveis ao conformismo con-

servador, muito próprio ao seu estilo de 
vida; outra, correspondente à composição 
da esquerda, em seus distintos comparti-
mentos ideológicos, fortemente ligada a 
uma pequena parcela mais ilustrada des-
ta classe média, Nordeste à parte, mas  
que insiste num proselitismo insensível às 
grandes massas, além de fraca presença 
na sua geografia. Aí, na morada do povão, 
predominam, na verdade,  avassalado-
ramente , as Igrejas Evangélicas e não se 
veem  sedes dos Partidos Políticos, apesar 
dos vultosos recursos do Fundos Partidá-
rios. Em consequência deste “descola-
mento”, a esquerda, de modo geral, con-
centra seus esforços nos grandes centros, 
sempre, na aposta eleitoral em torno de 
figuras carismáticas capazes de galvanizar 
consignas populares para cargos do Exe-
cutivo, que atravessem  barreiras, territo-
riais,sem contudo, asseguar-lhes, em caso 
de vitória, como tem acontecido com o PT, 
o suficiente apoio parlamentar.. Com isso, 
o Centrão acaba se eternizando como de-
cisivo bloco de estabilização, sempre mais  
conservador do que progressista.

Comecemos pelo começo: “Centrão”, 
um grupo político formado pelo Presi-
dente Sarney, ao final da Constituinte, 
com vistas a barrar um pouco o avanço da 
esquerda naquele processo, sob o signo 
imortalizado por seu Ministro da Indús-
tria e Comércio, Robertão: “É dando que 
se recebe!”. E receberam. Desde então,  
participaram, estrategicamente, ocupan-
do altos cargos, em todos os Governos da 
República.

Hoje, este grupo é, basicamente, com-
posto por três grandes partidos nacionais 
– PL, do Presidente Bolsonaro,  Partido 
Republicano e Partido Progressista, do 
Presidente da Câmara e do atual Ministro 
Chefe da Casa Civil,  com adjacências no 
DEM, PSL, PSD , PMDB e mais uma mi-
ríade de outras pequenas agremiações 
de ocasião que, desde a Constituinte,  
controlam fatia considerável do Poder 
Nacional. Seu foco é a Câmara dos De-
putados, onde pontifica seu Presidente, 
carinhosamente chamado de Rei Arthur, 
sobre um fiel conjunto de 300 parlamen-
tares, mas se estende ao Senado, sob o 
comando do obscuro Rodrigo Pacheco e 
em vários Estados. Hoje eles comandam 
a Administração Federal, com indicações 
para vários órgãos, garantindo, com isso, 
o controle não só das decisões adminis-

trativas nestes órgaõs mas, sobretudo, os 
correspondentes e  vultosos  recursos or-
çamentários. Somados, estes, aos valores 
que lhes correspondem as Emendas Par-
lamentares de vários tipos – Bancadas e 
de Relator (Orçamento Secreto), além das 
verbas do Fundo Partidário e Fundo Elei-
toral, isso  garante ao Centrão um poder 
jamais visto nas mãos de parlamentares.

Aqui, um registro importante: Este “Cen-
trão” nada tem a ver com uma corrente 
política centrista, voltada à mediação de 
propostas mais ou menos equidistantes 
das correntes ideológicas antagônicas no 
mundo moderno: Esquerda x Direita. O 
“centro” não é ficção teórica, nem figura 
de retórica mineira. Foi o lugar político 
para onde convergiram tanto social-de-
mocratas e afins, do centro-esquerda eu-
ropeu e norteamericano, como correntes 
periféricas,  temperadas pelo nacionalis-
mo como o varguismo, o peronismo e o 
nasserismo, na montagem do Estado de 
Bem Estar no século XX. Com eles – e 
diante da derrota da extrema direita na II 
Guerra - afastou-se, no Ocidente, o risco 
insurrecional pela esquerda, que alimen-
tara as Revoluções Russa e Chinesa, sob 
a exigência da redistribuição do incre-
mento da produtividade capitalista entre 
o capital e o trabalho, mediados pelo Es-

OPINIÃO 

A  LONGA E BOA VIDA  DO  “CENTRÃO”

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Na segunda-feira (24/01) a Câ-
mara dos Vereadores de Torres 
realizou sua quarta sessão repre-
sentativa de 2022. Participaram 
da reunião, o presidente da Casa 

Legislativa, Rafael da Silveira, os 
secretários da Mesa Rogério Ja-
cob e João Negrini, e os vereado-
res Gibraltar Vidal, Igor Beretta, 
Jacó Miguel, Dilson Boaventura, 

Cláudio de Freitas e Carlos Jac-
ques. Na pauta, a apresentação 
de proposições como requeri-
mentos, indicações, pedidos de 
informação e providências.

Câmara de Torres realiza sua 4ª Sessão Representativa de 2022

Por Redação A FOLHA
_________________

Mesmo em tempos de recesso 
de verão, a Câmara dos Vereadores 
de Torres mantém seus trabalhos 
administrativos e as sessões repre-

sentativas todas as segundas-feiras 
- com a presença de vereadores por 
adesão. E dentre as matérias em trâ-
mite no Legislativo, entrou na sema-
na passada a INDICAÇÃO 04/2022, 
de autoria do vereador Gimi Vidal 
(PP) que sugere ao Poder Executivo 

(Prefeitura) que crie e implante o 
Programa Censo de Inclusão da Pes-
soa com Síndrome de Down.

 O autor da propositura em sua 
justificativa na própria Indicação 
lembra que quase dez mil crianças 
nascem por ano no mundo com 
síndrome de Down. E que no Bra-
sil, 400 mil famílias tentam todos 
os dias diminuir as limitações, en-
contrar mais espaço e enfrentar o 
preconceito perante a limitação do 
portador da condição. Gimi defen-
de que estes são seres humanos 
que merecem respeito, manuten-
ção dos seus direitos e inclusão so-
cial, pois são pessoas com algumas 
limitações, mas com muitas poten-
cialidades. E lembra também que 
"a Síndrome de Down não é uma 

doença, mas uma condição ineren-
te à pessoa, portanto não se deve 
falar em tratamento ou cura,  e que 
isto deve ser propagado na socieda-
de, por exemplo, usando o termo 
correto para referenciá-la tratando 
o portador como uma criança co-
mum".

 O vereador se refere à educação 
inclusiva fundamentada na Consti-
tuição Federal de 1988, que garante 
a todos o direito à igualdade (arti-
go 5º).  Mas lembra de que há difi-
culdade da sociedade em conviver 
com o projeto universal dos direitos 
humanos, visto que a educação é 
um direto de todos, mas nem sem-
pre é vista como tal. E reclama que 
atitudes negativas podem criar bar-
reiras para integração em diversas 

áreas do indivíduo com deficiência, 
como portadores da síndrome de 
Down. 

A ideia seria:
I – identificar a quantidade e o 

perfil socioeconômico das pessoas 
com síndrome de Down;

II – criar o mapeamento dos ca-
sos de pessoas com síndrome de 
Down; 

III – direcionar políticas públicas 
para o atendimento de pessoas 
com síndrome de Down.

IV – realizar censos periódicos 
para a obtenção de dados referen-
tes à quantificação, à qualificação e 
à localização das pessoas com sín-
drome de Down.

V - A partir desses dados elabo-
rar um Cadastro de Inclusão

Vereador sugere a criação de programa para inclusão 
de pessoas com Síndrome de Down em Torres

Gimi (PP) defende melhor abordagem da sociedade perante pessoas com Síndrome de Down, para evitar preconceitos propões em detalhes a aplicação da ideia

ICMS - valores recebidos pelos 
municípios do Litoral em janeiro

Arroio do Sal- R$ 253.390,78
Balneário Pinhal- R$ 
317.493,30
Capão da Canoa- R$ 
966.589,43
Capivari do Sul- R$ 485.007,60
Caraá- R$ 335.028,59
Cidreira- R$ 337.873,72

Dom Pedro de Alcântara- R$ 
168.791,70
Imbé- R$ 400.582,72
Itati- R$ 192.423,70
Mampituba- R$ 185.456,04
Maquiné- R$ 394.311,82
Morrinhos d Sul- R$ 194.397,87
Mostardas- R$ 1.123.652,23
Osório- R$ 2.181.866,46
Palmares do Sul- R$ 
751.172,43

Santo Antonio da Patrulha- R$ 
1.808.341,52
Tavares-  R$ 359.821,87
Terra de Areia- R$ 343.099,47
Torres- R$ 964.615,26
Tramandaí- R$ 924.086,67
Três Cachoeiras- R$ 382.292,59
Três Forquilhas-  R$ 
191.668,87
Xangri-Lá- R$ 394.718,26
FONTE: JPN/Famurs

Sessões Ordinárias voltam a acontecer na segunda-feira, dia 7 de fevereiro

A pedido do Presidente do Legis-
lativo torrense, vereadores Rafael 
Silveira, os servidores da Câmara 
Municipal, Carlos Henrique Rodri-
gues, Juliano Reus e Gerson Laure-
ano, visitaram na semana passada 
legislativos da cidade de Capão da 

Canoa e Tramandaí. Na visita, tro-
caram experiência e conhecimento 
sobre o sistema de votação e ple-
nário das câmaras vizinhas. 

Conforme informam os servido-
res que fizeram as visitas técnicas, 
o objetivo foi de tornar a Casa Le-

gislativa de Torres mais acessível e 
eficiente em seus serviços. E esta 
própria visita já possibilitou trocas 
de conhecimento que possibilita-
ram mudanças que serão implan-
tadas em breve na estrutura da 
Câmara torrense.

Visitas a Legislativos da região do Litoral

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 03/2022 

Exclusiva para as empresas beneficiárias da Lei Complementar 123/2016 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial para Registro de Preços nº 03/2022, exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar 
123/2006 tendo como critério de julgamento o menor preço por item. Objeto: Aquisição de material de 
consumo odontológico. Data da abertura: 16/02/2022. Horário e local: às 14h no setor de licitações da 
Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da 
Prefeitura no horário de expediente das 13h às 18h, pelo telefone (51) 3667 1155 e no site 
www.trescachoeiras.rs.gov.br. 

Flávio Raupp Lipert 

Prefeito Municipal 

                       Servidores da casa Legislativa torrense em visita a 
Capão da Canoa

Os projetos de Lei (e matérias 
que exigem voto) voltam a ser 

destaque após o regresso dos ve-
readores do recesso parlamentar 

de verão. As sessões Ordinárias do 
ano de 2022 iniciam na tarde da primeira segunda-feira do mês (dia 7 de fevereiro).

Volta do recesso

O ICMS (Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviços) 
devolveu aos municípios do lito-
ral Norte neste mês de janeiro R$ 
13.656.670,00. O município que 
recebe a maior fatia do imposto é 
Osório que neste mês recebeu  R$ 

2,1 milhões, Santo Antonio da Pa-
trulha ficou em segundo lugar rece-
bendo R$ 1,8 milhão e Mostardas 
R$ 1,1 milhão. Mampituba com R$ 
185 mil, Três Forquilhas com R$ 191 
mil e Itati com R$ 192 mil são os 
que recebem os menores valores.

Neste mês a devolução foi feita 
em quatro parcelas e o total rece-
bido pelos municípios da região 
ficou cerca de 5% abaixo do valor 
estimado pela Secretaria Estadual 
da Fazenda.

O ICMS é um imposto sobre ope-
rações relativas à circulação de 
mercadorias e sobre prestações 

de serviços de trans-
porte interestadual e 
intermunicipal e de 
comunicação. Cons-
titucionalmente, os 
municípios têm di-
reito a 25% do total 
do ICMS arrecadado 
pelo Estado.

ICMS devolve R$ 13,6 milhões aos municípios do litoral Norte gaúcho em janeiro
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Sete destinos brasileiros es-
tão entre os melhores do mun-
do neste ano, segundo o prê-
mio “Travellers Choice 2022”, 
da plataforma TripAdvisor. Os 
atrativos nacionais constam 
em quatro categorias, com des-

taque para Natal (RN) e Paraty 
(RJ) que aparecem na lista de 
destinos em alta para 2022 e 
o Parque Nacional da Chapada 
dos Veadeiros, em Goiás, que 
despontou com um dos princi-
pais locais para quem procura 

opções ao ar livre. Já São Paulo 
(SP) foi eleita uma das dez cida-
des do mundo para quem ama 
gastronomia e Rio de Janeiro 
(RJ), Praia Grande (SC) e Cam-
pos do Jordão (SP) para quem 
prefere destinos de sol.

GERAL

Segundo o TripAdvisor, Praia Grande (SC) está entre 
os melhores destinos turísticosdo mundo

Passeios de Balão  são também feitos para apreciação dos Atra-
tivos naturais locais

 destacados no mundo ( foto Prefeitura de Praia Grande)

Cidade desponta no “Travellers Choice 2022" por suas riquezas naturais, principalmente tendo valor turístico agregado aos Canyons

Para quem ama sol, os turistas 
destacaram como opções as cidades 
do Rio de Janeiro (RJ), Praia Grande 
(SC) e Campos do Jordão (SP). A pri-
meira é uma das queridinhas dos 
viajantes estrangeiros e nacionais e 
uma das mais belas do Brasil. 

A segunda - Praia Grande (SC), 

distante cerca de 30km de Torres - 
tem despontado por suas riquezas 
naturais, principalmente por seus 
Canyons (com trilhas e cachoeiras), 
já que está situada aos pés de vá-
rios deles (como o Itaimbezinho e o 
Malacara). Passeios de Balão estão 
também se tornando mais comuns 

na cidade dos cânions, possibili-
tando apreciação diferenciada dos 
Atrativos naturais

E Campos do Jordão, cercada 
de romantismo e oferecer atrações 
para quem busca a tríade sossego, 
boa gastronomia e festivais cultu-
rais.

Cânions se destacam em Praia Grande, aqui pertinho

O Parque Nacional da Chapada 
dos Veadeiros, localizado no muni-
cípio de Alto Paraíso (GO), foi esco-

lhidos um dos principais destinos 
para quem gosta de opções de pas-
seios ao ar livre. Reconhecida como 

Patrimônio Natural da Humanidade, 
a cidade possui grande diversidade 
de fauna e flora, além do emaranha-

do de montanhas e nascentes que 
descem rios formando corredeiras, 
cânions e cachoeiras, deixando os 

visitantes deslumbrados.
*Com Assessoria de Comunica-

ção do Ministério do Turismo

Chapada dos Veadeiros - Patrimônio Natural da Humanidade

Na tarde de quinta-feira, dia 
27 de janeiro, o presidente o Sin-
dicato dos Municipários de Tor-
res (SIMTO) participou de uma 
reunião na sede da prefeitura 
de Torres, reunião esta marcada 
pelo executivo municipal, após a 
solicitação do SIMTO e CEPEMTO.

No encontro de trabalho a Co-
missão de Negociação apresentou 
sua pauta de reivindicações dire-
tamente ao Prefeito Carlos Souza 
à Secretária de Administração, à 
nova Secretária de Saúde, ao se-
cretário de Turismo e a alguns re-
presentantes do poder legislativo 
que lá se fizeram presentes. 

Conforme informou o sindi-

cato em contato com A FOLHA 
o conteúdo versava sobre a falta 
de reajuste no biênio 2020-2021 
para a categoria e sobre o valor 
considerado irrisório pelo Simto 
do atual Vale Alimentação que 
monta em somente R$ 220,22. 

De acordo com a mesma co-
municação do sindicato, o pre-
feito solicitou após a apresenta-
ção das demandas, que o Simto 
aguarde a divulgação por parte 
do IBGE dos índices oficiais para 
que possa ser realizado o cálcu-
lo do impacto do aumento deste 
índice na folha salarial do municí-
pio (a saber, estes índices são di-
vulgados até o 5° dia útil do mês), 

para após este estudo definir um 
valor objetivo a ser realizado para 
os reajustes (de salário e vale). 

O SIMTO informa que o prefei-
to Carlos Souza se comprometeu 
a atender ao pedido do Simto, 
para que fique para o dia 7 de 
fevereiro, no máximo, a formali-
zação da proposta do índice a ser 
aplicado para que a proposta da 
municipalidade seja apresenta-
da aos municipários na sua as-
sembleia extraordinária que será 
realizada no dia seguinte, dia 08 
de fevereiro, às 19h30min, nas 
dependências da APAE Torrense, 
conforme já publicada a convoca-
ção. 

Prefeitura promete fazer proposta de reajuste para servidores 
de Torres até no máximo dia 7 de fevereiro

Dos 154,3 mil novos vínculos 
formais de trabalho criados no 
Rio Grande do Sul entre novem-

bro de 2020 e novembro de 2021, 
88,4% foram preenchidos por jo-
vens com até 29 anos de idade. A 

faixa etária entre 18 e 24 anos foi 
a responsável pelo maior percen-
tual (55,8%), seguido da faixa até 

18 anos (19,1%) e dos 
(as) adultos (as) entre 
25 e 29 anos (13,1%). 
Na outra ponta etária, 
a população de 50 a 64 
anos (-5,8%) e de 65 
anos ou mais (-2,8%) 
teve saldos negativos 
de empregos formais, 
reduzindo sua presen-
ça nesse mercado ao 
longo do período.

Estes dados relati-
vos ao emprego formal 
e ao mercado de tra-
balho do Rio Grande 
do Sul estão no Bo-

letim de Trabalho do RS [https://
dee.rs.gov.br/boletim-trabalho], 
publicação do Departamento de 
Economia e Estatística (DEE), vin-
culado à Secretaria de Planejamen-
to, Governança e Gestão (SPGG) do 
governo gaúcho, divulgados nesta 
terça-feira (25/1). 

E considerando as vagas gera-
das em 12 meses (novembro de 
2020 a novembro de 2021) e a di-
visão do Estado em nove Regiões 
Funcionais (RFs) para fins de pla-
nejamento, a RF 4, que abrange o 
Litoral Norte, liderou o aumento 
no estoque de empregos formais, 
com alta de 10,7% no período. A 
situação mostra certa expansão 
econômica (e talvez até demográ-
fica) da região litorânea, baseada 

tanto em serviços turísticos como 
na construção civil.

A Taxa de Informalidade no mer-
cado de trabalho do Rio Grande do 
Sul foi de 32,2% no terceiro trimes-
tre de 2021, alta em relação ao 
mesmo período de 2020 (30,2%), 
acima da de Santa Catarina (26,6%) 
e de São Paulo (30,6%), mas abai-
xo da registrada no país (40,6%). O 
rendimento médio real dos ocupa-
dos no Estado no terceiro trimestre 
de 2021 foi de R$ 2.730, abaixo dos 
R$ 2.784 do segundo trimestre e 
dos R$ 2.977 do mesmo trimestre 
do ano anterior, porém acima da 
média nacional (R$ 2.383).

*Com informações de Governo 
do Estado do RS

Boletim aponta Litoral Norte como região de maior expansão na geração de empregos formais no RS
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Lançado com sucesso, Roteiro das Trilhas de Educação 
Ambiental no Parque da Guarita

TORRES - A Secretaria Municipal 
de Turismo lançou na manhã desta 
quarta-feira (26 de janeiro), as Trilhas 
de Educação Ambiental no Parque Es-
tadual da Guarita José Lutzenberger, 
novo programa de Torres. As Trilhas 
oferecem quatro roteiros guiados 
e gratuitos para o interessado co-
nhecer e aprender sobre o Parque. 
Os primeiros convidados realizaram 
a Trilha Vermelha - onde tiveram o 
contato com assuntos in loco relacio-

nados ao Geoparque, Guarita, Torre 
Sul, Porto, as Lendas da Guarita, La-
goinha dos Suspiros, Ilha dos Lobos 
e animais migratórios, Praia da Cal, 
Morro do Farol, Dunas, Vegetação 
Oeste e Aves.

O lançamento contou com a 
presença do secretário de Turismo 
Fernando Nery, as agências Aguatá 
Turismo, Rio e Tur, ABC da Web, re-
presentante dos Centros de Atendi-
mentos aos Turistas da cidade, repre-

sentante da entidade SEMA (Parque 
Estadual de Itapeva), Revis Ilha dos 
Lobos, Comitê Bacia do Rio Mampi-
tuba, representante da APA Lagoa de 
Itapeva, Ulbra Torres, Secretaria do 
Meio Ambiente, Ong Onda Verde e 
Conselho Municipal do Meio Ambien-
te. O trabalho foi guiado pelo oceanó-
grafo e Guia Mtur Geraldo Medeiros e 
contou com o auxílio do turismólogo 
e Guia Mtur Francisco Reis, ambos da 
Secretaria Municipal de Turismo.

As Trilhas proporcionaram aos parti-
cipantes outro olhar sobre o Parque da 
Guarita. Puderam verificar nesta ativi-
dade as inúmeras informações históri-
cas, culturais e naturais que é possível 

trabalhar exclusivamente dentro do Par-
que e também puderam perceber que 
a Secretaria de Turismo quer aproximar, 
de forma gratuita, estas trilhas da comu-
nidade local e visitantes. A intenção é 

educar, para que todos possam ajudar a 
preservar de forma sustentável o que é 
até hoje conhecido internacionalmente 
como o Cartão Postal de Torres.

As quatro Trilhas já estão com acesso 

aos interessados, a partir de inscrições 
antecipadas no Pórtico do Parque da 
Guarita todos os dias das 7h às 19 horas. 
Mais informações podem ser obtidas 
em contato com a Secretaria de Turismo 

e os CATS, na Praça XV de Novembro e 
no Parque de Balonismo.

*Com informações de 
Prefeitura de Torres

Outro olhar sobre a Guarita

Sotério Júnior é o novo Secretário de 
Trabalho, Indústria e Comércio de Torres

A Secretaria Municipal de Traba-
lho, Indústria e Comércio tem novo 
secretário. Assumiu o cargo nesta 
quinta-feira, 20 de janeiro, Soté-
rio Júnior, de 27 anos, residente de 
Torres, bacharel em Administração 
pela Ulbra e Torres, Pós-graduando 
em Estratégia de Marketing, tendo 
atuado em várias empresas locais. Já 
trabalhou no primeiro mandato do 
prefeito Carlos Souza como diretor 
de Juventude, onde desenvolveu, 
com sucesso, o Programa Minha 

Prainha. Sotério assume o cargo que 
antes era ocupado por Alexandre 
Porcatt (recentemente empossado 
como novo secretário municipal de 
educação).

Ao darem às boas-vindas ao novo 
secretário, o prefeito Carlos Souza e 
o chefe de gabinete Douglas Martins 
Rocha desejaram sucesso ao novo 
titular da Pasta da SMTIC. Nesta 
mesma tarde, foi realizada uma reu-
nião de Sotério com os servidores da 
área, encontro coordenado pelo pre-

feito e com a participação também 
do chefe de gabinete.

O novo secretário disse que se 
sentiu honrado com a oportunidade 
e confiança dada pela gestão, e que 
vai se empenhar em levar o projeto 
do governo adiante. Comentou que 
veio para somar e que estará à dis-
posição, fortalecendo a gestão para 
garantir bons resultados junto à po-
pulação e aos servidores municipais.

FONTE: Prefeitura de Torres
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Questão do estacionamento irregular de ônibus 
de Turismo em Torres preocupa moradores

Por Redação A FOLHA
__________________

O calor excessivo, a parcial reto-
mada em meio a pandemia (que já 
dura dois anos) e o progressivo su-
cesso do destino turístico Torres no 
RS têm gerado mais impactos urba-
nos na cidade neste verão de 2022. 
E um deles é o aumento -acima do 
normal - do estacionamento de ôni-
bus de excursão nas vias da cidade, 
o que já é proibido por lei.

O cidadão e veranista da Praia 
da Cal, Marcus Gravina, além de 

ser advogado e consequentemente 
arbitrar o respeito às leis, por ser 
um líder de direitos dos moradores, 
também acaba recebendo cobrança 
de seus pares para que providencie 
soluções quando acontecem impac-
tos maiores no local. Ele buscou o 
jornal A FOLHA para denunciar os 
excessos no estacionamento de ôni-
bus de Turismo nos finais de sema-
na na região do entorno do Parque 
da Guarita e Praia da Cal. E também 
colocou argumentos para que estas 
reclamações fossem levadas a sério 
pelas autoridades municipais. 

Morador levantou o problema, oficiou secretarias e a imprensa; prefeitura afirma que a causa do aumento é o próprio aumento do turismo na temporada

Liberou Geral ?
No final de semana dos dias 22 

e 23 de janeiro, Gravina fotogra-
fou -no bairro Praia da Cal - algu-
mas situações e encaminhou as 
mesmas com suas considerações 
- para que fossem publicadas, 
buscando transparecer o objetivo 
e as reivindicações dos moradores 

e veranistas (com casas fixas) na 
cidade. Outras denuncias pontu-
ais foram mandadas para a reda-
ção por outros moradores da Praia 
Grande, no entorno da Praça João 
Neves da Fontoura (Quatro Pra-
ças), o que comprova que o pro-
blema não é pontual.

Gravina reclama de uma espé-
cie de “liberou geral” notado por 
ele quando conversando com mo-
toristas de ônibus de Turismo es-
tacionados IRREGULARMENTE nas 
vias dos bairros Praia da Cal, São 
Francisco e arredores.  Conforme 

informou para o jornal, além dos 
motoristas estarem estacionando 
em locais proibidos, mesmo com 
o chamamento de atenção dos 
moradores, eles (motoristas dos 
ônibus) dizem que:

1 – não há placas de sinalização 
específicas nas ruas e, por isso, 
não há como multar os veículos; 

2 –em alguns casos, as placas 
de proibido estacionar estariam 
colocadas no meio da quadra, 
dando a possibilidade da interpre-
tação dos ônibus de turismo que 
na outra metade poderia estacio-

nar; 
3 – a informação dada para 

as empresas de ônibus turísticos 
(sem dizer qual foi a fonte da in-
formação) seria a de que a prefei-
tura não iria multar nem fiscalizar 
os estacionamentos irregulares 
porque não têm recursos huma-
nos necessários para fazer esta 
fiscalização (daí o “liberou geral”  
suspeito). 

O advogado e morador da Praia 
da Cal ainda fez o levantamen-
to da legislação local e estadual, 

além de fazer um levantamento 
da possibilidade de a Brigada Mi-
litar auxiliar na fiscalização dos 
ônibus turísticos.   Gravina notou 
que: 

1 – existe lei que proíbe o es-
tacionamento no município, in-
clusive uma lei que suplementa a 
principal (votada ainda em 2021); 

2 – que a Brigada Militar (BM) 
pode e deve auxiliar na fiscaliza-
ção, mas que para isto deve haver 
uma espécie de convênio entre a 
prefeitura de Torres e o Comando 
local da Brigada Militar. 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 02/2022 PARA REGISTRO DE PREÇOS 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte 
licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº 02/2022 para Registro de Preços. 
Objeto: aquisição de gêneros alimentícios para a alimentação escolar para os alunos 
das Escolas Municipais. Abertura das propostas: as 13h do dia 14 de fevereiro de 
2022. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório 
(randômico), determinado pelo sistema. 
Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do site 
https://pregaobanrisul.com.br/. Os interessados deverão cadastrar senhas de acesso 
em qualquer agência do Banco do Estado do Rio Grande do Sul. Maiores informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 02/2022 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na 
modalidade Pregão Presencial nº 02/2022. Objeto: Contratação de instituição financeira para 
cessão onerosa do direito de efetuar o pagamento da folha dos servidores do município de Três 
Cachoeiras. Data da abertura: 09/02/2022. Horário e local: às 14h no setor de licitações da 
Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de 
Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 13h às 18h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 
ou pelo site www.trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal  

Ocupação, neste caso na Praia da Cal, atrapalha moradores que reclamam não cumprimento de leis

Prefeitura diz que o problema foi o aumento exponencial do movimento
A FOLHA entrou em contato 

com a Prefeitura de Torres para 
receber informações sobre a si-
tuação assim como saber se há 
alguma projeção para mitigar os 
excessos praticados pelas empre-
sas de turismo rodoviário ainda 
neste veraneio.  A assessoria de 
Comunicação do governo Carlos 
Souza lembrou que: 

1 – Há, sim, uma nova lei que 
está regulando a entrada de ôni-
bus na cidade. Mas que os mo-
toristas não estão respeitando a 
legislação, seja por falta de infor-
mação, seja por desobediência à 
lei, simplesmente. A lei aprovada 
na Câmara há algumas semanas 
inclusive exige que seja paga uma 

taxa por qualquer ônibus de turis-
mo (comercial) que entre na ci-
dade, aumentando a regulamen-
tação local para o turismo deste 
tipo.  

2- Que a prefeitura já lançou 
uma espécie de cadastramento 
eletrônico para as empresas de 
Turismo, onde nos primeiros ca-

dastramentos não haveria neces-
sidade de pagamento dos veículos 
das excursões, desde que obede-
cessem as regras de entrada, es-
tada e saída de Torres. Mas que 
a prefeitura tem tido dificuldade 
em fiscalizar o cumprimento das 
regras e o cadastramento dos ve-
ículos ou empresas dinas dos ro-
teiros de turismo. 

Placas de 'Proibido Estacionar 
ônibus' estão colocadas no MEIO 

de quadras, o que pode confundir o 
motorista

Secretário lembra aumento do turismo nesta temporada
De acordo com o secretário 

de Turismo da Torres, Fernan-
do Nery, o problema surgiu pelo 
alto movimento de turismo nesta 
temporada na cidade. Nery, no 
entanto, diz que a prefeitura está 
providenciando a contratação de 
mais fiscais para que o estaciona-
mento irregular seja fiscalizado.

Quanto à ajuda da fiscalização 
da Brigada Militar, o secretário de 
Turismo diz que a BM não pode 
fiscalizar leis municipais - con-
forme destacado pelo comando 

do batalhão policial. E que para 
multar as empresas com efetivi-
dade pelo código de trânsito, o 
município teria colocar placas de 
proibido estacionar ônibus, Mo-
tor Home e etc. em toda a cidade.

Fernando também afirmou 
que a prefeitura está providen-
ciando sinalizações agressivas, 
principalmente na entrada de 
Torres, onde o objetivo é o de que 
os motoristas obedeçam à sinali-
zação para que se informem e se 
cadastrem no centro de Turismo 

no Parque do Balonismo (na Ave-
nida Castelo Branco – entrada da 
cidade). 

A prefeitura também prome-
te providenciar mais locais com 
sinalização de proibição de esta-
cionamento de ônibus e veículos 
grandes. E que depois vai fazer 
mais uma vez uma parceria com a 
BM para que, junto com os fiscais 
contratados em breve, a fiscaliza-
ção seja mais eficaz e minimize o 
problema reclamado por mora-
dores e veranistas de Torres. 
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O turismo, portanto, é mais impor-
tante para o desenvolvimento de Tor-
res do que melhorias acima da média 
na Saúde, na Educação, na Seguran-
ça. O bem estar do povo local vem da 

consequencia do aumeto das divisas 
que entram a mais anualmente na 
cidade através de turistas, veranistas 
e visitantes de cidades vizinhas que 
vêm à Torres para  o entretenimento 
e descando – produto que vendemos 
para nossos clientes: os turistas. 

Eles  compram apartementos, 
alugam casas, alugam quartos em 
hotéis, comem em restaurantes, 
compram nos mercados, consomem 
dos ambulantes na beira da praia, 

frequentam nossos bares, etc. Este 
dinheiro que entra é a divisa local 
que o TURISMO gera para nós, mora-
dores de Torres, de Arroio do Sal, de 
Passo de Torres, da Capão da Canoa. 
E este dinheiro irá ficar girando du-
rante todo o ano, porque ele fica no 
bolso de muita gente que vai gastar 
seu dinheirinho precioso na cidade, 
obviamente, se nos esforçarmos para 
que estes recursos sejam gastos aqui 
ao inves de em POA ou em outros 

municípios. 
Portanto é importante, sim, que 

o tratamento da nossa cidade seja 
priorizado no veraneio para confor-
to dos turistas, mesmo que haja a 
necessidade de algum sacrifício de 
moradores locais. É do turismo que 
os moradores irão sobreviver anual-
mente, mesmo que não pareça por 
este não estar diretamente envolvido 
na atividade principal da economia 
de Torres. 

CADEIA PRODUTIVA DO TURISMO IV

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

CADEIA PRODUTIVA DO TURISMO
O Turismo é um dos principais diferen-

ciais competitivos NATURAIS do Brasil no 
mercado internacional. Suas praias, com 
sol & mar nas quatro estações presentes 
na maioria do litoral, sua floresta amazô-
nica que pode ainda ser melhor utilizada 
com turismo profissional, o Pantanal , as 
chapadas e muito mais  ajudam para que 
a nação possa se colocar como líder de 
turismo no mundo, se quiser.  A Cadeia 
produtiva do Turismo  é enorme. No caso 
do Brasil ela é ainda um mercado que re-

cebe  muita divisa internacional.
Este recurso gira em toda a economia, 

ativando todas as outras cadeias produ-
tivas locais. É que o recurso obtido pelo 
turismo é bastante diluido entre capital e 
trabalho.  Quando um turista americano 
médio  desembarca no Brasil para gastar 
seus mil ou 10  mil dolares, ele deixa o 
dinhero dividido entre hoteleiros, cama-
reiras,  recepcionistas, nos hoteis; restau-
ranteiros, garçons, mestes e cozinheiros 
em restaurantes;  comerciantes, comerci-

ários, nas lojas, além é claro dos agentes 
de turismo direto, como trabalhadores 
das companhias de aviação,  das agências 
de turismo. Deixam ainda muitos dólares 
gastando em artesanato, quinquilharias, 
gastronomia de beira de praia e etc., 
sustentando diretamente trabalhadores 
individuais, existentes em grande escala 
no Brasil. 

Todos estes brasileiros vão gastar este 
dinheiro ( de fora)  em sua sobrevivência, 
em seu conforto e em seu lazer, nesta 

ordem. Consequentemente 
gastarão dinheiro no comér-
cio de alimentos, vestuário, 
bens imobiliárioa, de trans-
porte e de alimentação na 
rua, ativando as outras ativi-
dades econômicas que não 
estão diretamente ligadas ao 
turismo , mas que são acionadas pelos 
trabalhadores do turismo e pelos capita-
listas do turismo ( de dentro). 

 Isto é um ciclo virtuoso e limpo,  onde 

a atividade principal não gera fumaça das 
fábricas, nem agrotoxicos nas plantações: 
eles geram dinheiro atraves da prestação 
de serviço do que se chama o Capital Tu-
rístico do local -  no caso o Brasil. 

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

O mesmo acontece em cidades. 
Acontece em cidades independen-
temente de seu setor principal da 
economia. Mas a cidade cresce 
economicamente se captar mais di-
nheiro do que seu povo gastar fora. 

Se uma cidade é um polo indus-
trial de cerveja, por exemplo, com 
certeza  mais de 80% da produção 
do produto é vendido para pessoas 
de outras cidades, de outros esta-
dos, até , inclusive de outros países 
caso exporte o produto em alguns 
casos.  Mas muitas pessoas  da ci-
dade bebem cerveja fabricada em 
outros locais, assim como conso-
mem outros produtos para sua so-
brevivência  pessoal e profissional 
de outras cidades. A diferença disto 
deve ser positiva. 

As cidades de Torres, Arroio do 
Sal e outras do litoral gaúcho têm 
como seu principal setor de produ-

ção a industria do turismo, do vera-
nismo. Se uma pessoa compra um 
imóvel produzido em Torres,  esta 
pessoa está ajudando para que 
este dinheiro fique em Torres, tan-
to através do pagamento para os 
empreendedores/ corretores, mas 
principalmente ajudando a pagar 
a sobrevivência de trabalhadores 
da construção civil, fornecedores 
de materiais de construção local, 
prestadores de serviços especiais 
contratados que moram em Torres 
e etc. 

Nós que moramos por aqui, tam-
bém gastamos algumas coisas em 
outras cidades. Tem muita gente 

que inclusive emplaca seu veículo 
no Passo de Torres por ser mais ba-
rato, o que retira divisas daqui. Até 
fazemos turismo fora. Muitos vão 
para Bombinhas em Março para  
gastar o dinheiro dos alugueis cap-
tados no turismo da temporada em 
Torres, não? Sim...

 O desafio (situação que acho 
que está ocorrendo) é que a conta 
do que entra de dinheiro na cida-
de pelo Turismo, pela Agricultura 
e Industria Moveleira ( as 3 princi-
pais da cidade) seja maior do que 
o dinheiro gasto pelos torrenses 
lá fora. Aí que vem o crescimento 
econômico, que gera o aumento 

de estabelecimentos comerciais 
instalados ( como tem acontecido 
nos supermercados, por exemplo) 
para que este dinheiro a mais ga-
nho aqui seja consumido em seus 
estabelecimentos, ajudando que 
torrenses gastem seu dinheiro aqui 
e não precisem ir até Sombrio ou 
ao Passo de Torres para comprar...

Dinheiro ganho aqui e gasto 
aqui; e dinheiro ganho fora e gas-
to aqui. Este é o trabalho que deve 
ser feito na economia e deveria ser 
mantra nas administrações munici-
pais de um município para o cres-
cimento de emprego, renda e bem 
estar da população. 

CADEIA PRODUTIVA DO TURISMO III

CADEIA PRODUTIVA DO TURISMO II 
O dinheiro que é deixado no Brasil 

pelos turistas internacionais é o des-
taque deste sistema econômico. Não 
podemos evitar que brasileiros viajem 
pelo mundo  e deixem seus reais - 
transformados em dólares atualmente 
com um câmbio agressivo (muito caro 
para o brasileiro comum) - por onde 
passem.  O país pode criar barreiras 

para que o brasileiro consuma  seu 
dinheiro ganho aqui lá fora, o que não 
é aconselhável porque gera antipatia 
pela falta de liberdade dos cidadãos.  
Mas podemos fomentar que o mundo 
deixe dólares/ euros para que transfor-
memos em reais (também pelo mes-
mo câmbio), o que é de se comemorar.  

A diferença entre o que entra no 

Brasil por turistas internacionais e o 
que  se deixa no mundo por viajens fei-
tas por brasileiros deve ser bem positi-
va (no ponto de entrada de divisas). E o 
país pode fazer com que este positivis-
mo se multiplique por 10 ou por 100, 
se quiser. E sem muito esforço, porque 
o que temos é natural:  as praias, as 
matas, dunas, cachoeiras e os outros 

ecosistemas estão aí, não precisam in-
vestimentos maiores.

O turista brasileiro que faz turismo 
no Brasil gera divisas para estados e 
cidades brasileiras, mas para o Brasil 
ele simplesmente está trocando seu 
dinheiro de endereço. Um gaucho 
que gasta R$ 20 mil em uma viagem 
no estado do Ceará está retirando da 

economia gaúcha estes R$ 20 mil: ele 
ganhou seu dinheiro aqui no estado 
e esta gastando noutro. Mas o turista  
americano que gastou R$ 50 mil aqui, 
está retirando em torno de  US$ 8 mil 
do seu país e deixando aqui pra nossa 
economia... isto se chama  DIVISA.  E é 
de divisa que os lugares crescem eco-
nomicamente.
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Referente a pandemia de Co-
vid-19 em Torres na semana entre 
21/01 e 27/01, lamentavelmente 
informamos que o município re-
gistrou dois óbitos relacionados 
a doença neste período. Um dos 
óbitos ocorreu na segunda-feira 
(23), em hospital de outro muni-
cípio - referente a uma paciente 
de 85 anos, com comorbidades. 
Antes disso, no dia 21 de janeiro 
(sexta), faleceu por complicações 
relacionadas a doença um senhor 
de 90 anos, que estava no PA 24h 
de Torres (ele tinha comorbida-
des e estava vacinado).

Apesar disso, houve redução 
significativa em relação ao núme-
ro de casos ativos de Covid-19 na 
cidade - que vinha batendo recor-
des no começo do ano de 2022. 
Nesta quinta-feira (27), o Boletim 
Epidemiológico divulgado pela 
Secretaria Municipal de Saúde, 
registrava 775 casos ativos em 
Torres - número expressivamen-
te menor que os 1075 casos ati-
vos na quinta-feira passada (20). 
Entretanto, o número de casos 
segue bastante alto, e somente 
neste dia 27/01 foram positiva-
dos com a doença 168 pacientes 
na cidade.

986 novos casos registrados 
em uma semana

Nesta quinta-feira, 27 de janei-
ro, o Boletim Epidemiológico di-
vulgado pela Secretaria Municipal 
de Saúde de Torres registrava, con-
tando desde o início da pandemia, 
9. 693 casos confirmados, com 8. 
802 recuperados, 7774 pacientes 
em isolamento domiciliar e 116 
óbitos. "Hoje (27), o Boletim re-
gistrou em Torres dois pacientes 
internados com Covid-19 no Hos-
pital Nossa Senhora dos Navegan-
tes, um na UTI e outro em leito 
comum. No Hospital, de outros 
municípios, encontram-se tam-
bém um paciente internado com 
Covid na UTI, e mais três casos em 
leito comum", Indica a Prefeitura 
de Torres, ressaltando ainda que 
há 23 casos suspeitos aguardan-
do resultados de exames (Vinte 
e dois destes pacientes estão em 
isolamento domiciliar e um encon-
tra-se internado em leito comum) .

No período de uma semana, 
foram registrados quase mil (986) 
novos casos da doença em Tor-
res. Por isso a Prefeitura reforça 
a necessidade da população em 
evitar aglomeração, usar másca-
ra, higienizar as mãos com água 
e sabão ou álcool gel e manter 

o distanciamento social, mesmo 
após receber as duas doses da 
vacina contra a Covid-19.

Arroio do Sal e Três Cachoeiras
Em relação a situação do novo 

coronavírus em Três Cachoeiras, 
até terça-feira (25/11) o municí-
pio estava com 2062 casos confir-
mados para Covid-19 (sendo um 
paciente internado), sendo 1869 
recuperados e nenhum suspeito 
(aguardando resultados). Além, 
disso, Três Cachoeiras estava com 
27 óbitos relacionados ao corona-
vírus desde o princípio da pande-
mia (nenhum novo óbito em rela-
ção as últimas semanas).

Já Arroio do Sal  seguia, até ter-
ça (25), com 40 óbitos registrados 
durante a pandemia, atingido a 
marca de 181 dias sem óbito em 
decorrência da Covid-19. O Muni-
cípio contabilizava desde o início 
da pandemia 2.203 casos confir-
mados, sendo que 1.860 já estão 
recuperados da doença. Além 
disso, até dia 25/01 havia, 303 
pessoas em Arroio do Sal com a 
doença ativa, das quais 301 estão 
em isolamento domiciliar e 02 
estão hospitalizados (no Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes 
em Torres).

Torres registrou quase mil novos casos e dois óbitos 
relacionados à Covid-19 em 7 dias

No período de 7 dias, 986  novos casos foram registrados em Torres - que apesar disso diminuiu para 775 o número de casos ativos 
na cidade nesta quinta (27). Três Cachoeiras e Arroio do Sal não registraram óbito pela doença por mais uma semana

Neste sábado (29), crianças de 6 a 11 anos serão vacinadas 
contra a Covid em Torres

Crianças de 6 a 11 anos, com 
ou sem comorbidades, serão 
vacinadas contra a Covid em 
Torres, neste sábado, 29 de 
janeiro. Para receber a imuni-
zação, pais realizaram agenda-
mento prévio nesta quinta-fei-
ra, (27).

As 300 doses serão da Coro-
navac e podem ser aplicadas em 
crianças de 6 a 11 anos. Crian-
ças de 5 anos ficam de fora do 

agendamento pois essas devem 
ser vacinadas somente com o 
imunizante da Pfizer, que está 
em falta no momento.

No dia da aplicação, a crian-
ça deverá estar acompanhadas 
dos pais ou responsáveis e levar 
o cartão SUS ou o CPF do me-
nor. Os locais da vacinação no 
sábado, que ocorrerá das 8h às 
12h, são os mesmo dos pontos 
onde foram realizados os agen-

damentos, mais informações 
pelo fone da Prefeitura, (51) 
3626 9150 por meio dos se-
guintes ramais: 

Posto Central, pelos ramais 
410 e 420

ESF São Francisco, pelo ramal 
450

ESF São Jorge, pelo ramal 430
ESF Padre Luiz Benine (Vila 

São João) pelo ramal 455

Mundo registrou 3,8 milhões de casos de covid-19 em 24h, novo recorde diário

FONTE: Uol

O mundo registrou 3,84 
milhões de novos casos de 
covid-19 em últimas 24 ho-
ras nesta quarta-feira (26), 
um novo recorde apesar da 
curva de contágio parece 
indicar que a onda associa-
da à variante ômicron está 
abrandando, segundo dados 
provisórios da Organização 

Mundial da Saúde (OMS) di-
vulgados nesta quinta-feira. 
Nenhuma das ondas ante-
riores ultrapassou um mi-
lhão de casos diários, núme-
ro que quase quadruplicou 
nesta quarta (26), mostran-
do o avanço exponencial da 
ômicron, embora os casos 
estejam crescendo mais len-
tamente (5% por semana 
passada em comparação 

com 20% na semana anterior 
e 55% na outra).

Nos dois anos de pande-
mia, os casos confirmados 
pela OMS somam 356 mi-
lhões (equivalente a 5% da 
população mundial), enquan-
to mais de 5,6 milhões de 
pessoas morreram. Além dis-
so, 90% dos casos de covid-19 
analisados na rede global 
de laboratórios da Iniciativa 

Global para o Compartilha-
mento de Todos os Dados so-
bre Influenza (Gisaid, na sua 
sigla em inglês), associada à 
OMS, já detectam a variante 
ômicron, enquanto a delta, 
que era dominante em 2021, 
e responsável pelo restan-
te e continua em declínio. A 
atual onda de infecções não 
foi acompanhada por mais 
mortes, embora tenham sido 

confirmadas 9 mil no último 
dia, um valor ligeiramente 
superior à média dos últimos 
três meses, que oscila entre 5 
mil e 8 mil mortes por dia.

Nenhuma das ondas anteriores ultrapassou um milhão de casos diários, número que quase quadruplicou nesta quarta



12 A FOLHASEXTA-Feira, 28 de JaneirO de 2022 TORRES

 Por não possuir acostamento, 
a Estrada do Mar é palco de vá-
rios acidentes que envolvem pe-
destres, ciclistas e carroceiros, em 
especial no verão. Obviamente, 
em dias de neblina ou no período 
das noites, o risco é muito maior. O 
motorista só enxerga os transeun-
tes destes meios de transporte 
quando já está muito próximo, o 
que aumenta o risco e acaba cau-
sando os acidentes.  E o aumento 
da população na região também 

aumenta consideravelmente a ne-
cessidade de pedestres/ciclistas 
utilizarem a rodovia para ir e vir de 
lugares diferentes (e que não pos-
suem acesso direto por outras vias 
que não a Estrada do Mar). 

Foi buscando uma forma de RE-
DUZIR os acidentes causados por 
esta situação na Estrada do Mar 
que o=um casal de artesão mora-
dor de Torres - Marina e João Frige-
ri - desenvolveu um projeto que foi 
batizado de "REFLETINDO VIDAS". 

Trata-se da produção e distribui-
ção GRATUITA de equipamentos 
altamente reflexivos, feitos na for-
ma de COLETES para dar mais se-
gurança às pessoas que precisam 
transitar na Estrada do Mar com 
meios de transporte mais vulnerá-
veis. A Meta é doar 1. 000 coletes 
para os necessitados, em progra-
ma feito em conjunto com a Polícia 
Rodoviária Estadual do RS (para a 
distribuição dos equipamentos de 
segurança). 

Projeto quer distribuir coletes de segurança 
para transeuntes da Estrada do Mar

Casal de artesãos torrenses criou programa que visa distribuir 1000 coletes para pedestres carroceiros e ciclistas que 
necessitam usar a rodovia no seu dia-a-dia

Sendo efetuada revitalização de ponto junto ao calçadão 
na Avenida Beira-Mar em Torres

Começou no dia 21 de janeiro, 
mais uma etapa da obra de revita-
lização junto ao calçadão na Aveni-
da Beira-Mar, em Torres. Desta vez, 
o serviço será realizado no trecho 
entre a Rua Firmino Torelli e a Rua 
Tiradentes, cerca de 150 metros. 
"A obra que deixará esta parte do 
calçadão mais bonita e agradável 
para moradores e visitantes, pre-
cisa ser iniciada agora, mesmo em 
período de temporada. Necessita 
cumprir o cronograma do financia-
mento do Badesul. O valor da obra 

é de R$ 366.050,03 e a empresa 
vencedora do processo licitatório 
foi a Connecting People Gestão Ad-
ministrativa e Financeira", explica a 
Prefeitura de Torres.

De acordo com as informações 
da Secretaria Municipal de Plane-
jamento e Participação Cidadã, 
responsável pelo projeto que dei-
xará o calçadão mais atraente, os 
objetivos da obra em questão são 
revitalizar a área deteriorada, ade-
quação da drenagem, da acessibili-
dade, harmonização com o padrão 

pré-existente nos demais trechos, 
implantação da ciclofaixa, entre 
outros.

Prevê a substituição de todo o 
calçadão existente, incluindo os 
meios-fios em ambos os lados, 
ajuste da acessibilidade com a 
construção de rampas e pisos po-
dotáteis, pavimentação em CBUQ 
no restante do pavimento, im-
plantação da ciclofaixa próximo ao 
calçadão, de acordo com o padrão 
pré-existente, sinalizações horizon-
tais e verticais.

Mais uma etapa foi iniciada no dia 21 de janeiro. A obra precisou ser iniciada agora, mesmo em período de temporada, 
para cumprir o cronograma do financiamento do Badesul

O casal idealizador do proje-
to também criou uma forma de 
sustentabilidade do programa, 
buscando deixar o sistema pron-
to para mais doações quando fo-

rem necessárias.  Ela consiste na 
troca de cotas de patrocínio para 
empresas que queiram vincular 
suas marcas nos coletes - em tro-
ca de recursos financeiros. Mari-

na e João Frigere acreditam que a 
aceitação de marcas de empresas 
locais pode sustentar os custos 
do programa de segurança. 

Os interessados em colocar a 

sua marca nos coletes que pro-
tegerão as pessoas simples, mas 
que precisam circular na rodovia 
em períodos perigosos (como à 

noite e em dias de neblina) basta 
fazerem contato com pelo fone/
Whats (51) 986 562 812 ou (51) 
985 811 387.

Viabilização econômica pelo vínculo de marcas de empresas nos coletes

CEEE Equatorial realiza em Torres ações de "higienização" 
e regularização da rede de energia elétrica

A CEEE Grupo Equatorial está 
retomando as ações de fiscaliza-
ção junto aos ocupantes de sua 
infraestrutura de redes de distri-
buição. No Litoral Norte do RS, 
Torres, é o primeiro município 
a receber a operação, que ini-
ciou na segunda-feira (24). Essas 
ações integram as etapas de fis-
calização, higienização das redes 
inativas e retirada de redes de 
telecomunicações que não estão 
regularmente declaradas e con-
tratadas pela CEEE Grupo Equa-
torial.

"O objetivo é reduzir a polui-
ção visual nos municípios da área 

de concessão; aumentar a segu-
rança da população e dos traba-
lhadores que atuam nas redes de 
distribuição; identificar empresas 
instaladas irregularmente nas re-
des de distribuição; higienizar as 
redes de distribuição através da 
retirada de cabos e equipamen-
tos inativos ou instalados sem 
autorização da Companhia", ex-
plica a CEEE Grupo Equatorial, 
ressaltando ainda que os prazos 
para retirada dos cabos e equipa-
mentos retirados da rede, clan-
destinos ou irregulares, é de até 
30 dias após a conclusão da ação.

Na tarde desta terça-feira, 25 

de janeiro, a CEEE Grupo Equa-
torial reuniu-se na Prefeitura de 
Torres para compartilhar as ações 
de fiscalização junto aos ocupan-
tes de sua infraestrutura de redes 
de distribuição. Participaram da 
reunião pela Prefeitura, além da 
Chefia de Gabinete, o secretá-

rio de Obras e Serviços Públicos, 
Mauro Dias, o secretário do Meio 
Ambiente e Urbanismo, Júlio Agá-
pio, o secretário de Planejamento 
Matheus Junges, o presidente da 
Câmara de Vereadores, Rafael Sil-
veira, o vereador Gibraltar Vidal, 
e servidores municipais do setor. 

Pela CEEE Equatorial estavam Le-
onardo Poitevin Marques (Assis-
tente da Área de Relacionamen-
to), Ivanise Pilar Brum (Consultora 
Comercial), presencialmente, e a 
participação via on-line, de Julio 
Eloi Hofer (Superintendente Téc-
nico).

Vão ser efetuadas retirada dos cabos e equipamentos retirados da rede, bem como ligações clandestinas ou irregulares
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R. Pedro Cincinato Borges, nº 130, Torres/RS.

www.rmstelecom.net.br

Assine já!

199R$
por
apenas ,90199

 Paramount+ TNT SPORTS Cartoon NetworkNoggin

4 APP’S
WIFI PLUS

500MB

Plano Família+

0800 800 1122



14 A FOLHASEXTA-Feira, 28 de JaneirO de 2022

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

O TRABALHO PRECÁRIO JÁ INVADE O MUNDO 
DO DINHEIRO

Retrato da uberização no setor: plataformas arrebanham mão de obra em nome de ban-
cos e corretoras. Buscam bancários demitidos para… fazerem o mesmo trabalho de antes, 
agora por salários menores, sem vínculos e sem direitos. O mercado de trabalho no setor 
financeiro no Brasil é tradicionalmente um dos mais formalizados e grande parte dos/as 
trabalhadores/as está inserida na condição de empregados/as com carteira de trabalho as-
sinada. Entretanto, em anos recentes é possível perceber uma maior fragmentação em suas 
formas de inserção. Entre 2012 e 2019, o número de empregados/as com carteira assinada 
no setor financeiro teve queda de 6%, passando de 969 mil para 907 mil. Ao mesmo tem-
po, o número de trabalhadores/as por conta própria apresentou elevação de 64%, saindo 
de 70 mil pessoas para 115 mil, de acordo com dados da Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílio Contínua (PNAD-C). Tal fenômeno está vinculado a uma intensa reestru-
turação na forma de organização das empresas financeiras ancorada em alguns pilares: 
inovações tecnológicas, flexibilização das regras trabalhistas, regulamentações do Banco 
Central e da Comissão de Valores Mobiliários (CVM), além da própria conjuntura econô-
mica e política do país e o papel que as instituições financeiras ocupam em tal conjuntura. 
Historicamente, a reestruturação produtiva das empresas financeiras no Brasil ocorreu 
ancorada, principalmente, em ondas de inovação tecnológica cujo movimento geral parte, 
em suas fases iniciais, de transformações internas nas rotinas dos bancos. (Fonte: Outras 
Palavras)

 INTEGRALIDADE EM SAÚDE DO TRABALHADOR REQUER MEDIDAS DE IN-
TERVENÇÃO - A implementação de medidas de intervenção e a criação de novas dire-
trizes são necessárias para se alcançar a integralidade em Saúde do Trabalhador (ST). É o 
que aponta o ensaio “Atenção integral em Saúde do Trabalhador: limitações, avanços e de-
safios”, publicado pela Revista Brasileira de Saúde Ocupacional (RBSO), da Fundacentro. 
Outro aspecto explorado foi a necessidade de educação permanente, que prepare os pro-
fissionais de saúde para lidar com os riscos e agravos à saúde dos trabalhadores. Deve-se, 

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS assim, possibilitar a qualificação das práticas de cuidado, gestão e participação popular.

VACINAÇÃO DE CRIANÇAS - Pais e mães de alunos matriculados na rede de ensi-
no que insistirem em não vacinar os seus filhos contra a Covid-19 poderão ser denuncia-
dos ao Conselho Tutelar, que é a instituição responsável por guardar o direito das crianças 
e adolescentes, que, por sua vez, podem acionar judicialmente os pais. Se a comprovação 
de vacinação fosse obrigatória para permitir a entrada na escola, a criança seria penalizada 
duas vezes, já que, além de não estar vacinada, seria impedida de frequentar as aulas. A 
criança é a menor das culpadas.

Obrigatório - A vacinação de crianças é obrigatória, inclusive aquelas que não forem 
incluídas no PNI (Programa Nacional de Imunizações), mas estejam autorizadas pela An-
visa (Agência Nacional de Vigilância Sanitária). A vacinação de crianças (0 a 12 anos), 
quando recomendada pelas autoridades sanitárias, como a Anvisa, passa a ser obrigatória. 
Isso está previsto claramente no artigo 14 do Estatuto da Criança e do Adolescente. Uma 
das atribuições das escolas também é a de pedir aos pais, mães ou responsáveis legais o 
comprovante de vacinação das crianças. Se as crianças não estiverem vacinadas, os diri-
gentes das escolas precisam alertar os familiares sobre a necessidade e obrigatoriedade 
de vacinação. Se os pais, mães ou responsáveis não apresentarem a comprovação de va-
cinação, os conselhos tutelares devem ser comunicados. Se mesmo após os avisos os pais 
continuarem a negar a vacina para os seus filhos, os conselheiros tutelares podem até fazer 
representações às varas da infância e juventude.

LEI DAS ÁGUAS - Nos dias 28, 31 de janeiro e 01 de fevereiro, será realizada mais 
uma etapa do processo participativo para a elaboração do Plano Nacional de Recursos 
Hídricos 2022-2040. O Plano é um instrumento importante para viabilizar os objetivos da 
Lei das Águas no país. Os encontros virtuais, e para acompanhar é necessária inscrição, 
podem ser acessados na página:  https://www.gov.br/mdr/pt-br/assuntos/seguranca-hidri-
ca /plano-nacional-de-recursos-hídricos.

CENTRO – Reclamações dos buracos das ruas de bairros centrais de Torres. Morado-
res reclamam que muitas ruas estão quase intransitáveis, trazendo transtorno e prejuízos a 
quem transita por estas vias. Se faz necessário a criação de um programa de recuperação 
e manutenção de vias públicas, como existia nas gestões do saudoso Prefeito Clovis, que 
mantinha uma equipe de servidores, cuidando das ruas, do Valão (também necessitando 
de atenção) e Lagoa do Violão; colocação de redutores de velocidades nos cruzamentos 
da Rua General Firmino Paim, com a Rua José Osório Cabral e Av. do Riacho em frente 
a APAE;

                                                
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou Rua 

Coronel Pacheco, 985.
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Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 190,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 100,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 60,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil

Lancha Well Crato 260 envolvida no acidente no Rio Mampituba – 
Arquivo pessoal

ê

A audição é um sentido muito importante para cães e gatos. Por isso, é fun-
damental que os pets estejam sempre com o aparelho auditivo saudável. E a 
otologia é a área responsável por esse cuidado. Especialmente quando falam-
os de otite em cães e gatos.

A otologia é um ramo da dermatologia veterinária que trata as afecções das 
orelhas e do sistema auditivo dos pets.

Doenças comuns: otopatias.
As otopatias podem ter inúmeras causas, como as alergias (hipersensibili-

dade alimentar e dermatite atópica), neoplasias auriculares, corpos estranhos, 
endocrinopatias, entre outras. 

Além disso, existem fatores que aumentam a predisposição dos pets a desen-
volverem otites. Cães de raças como o Beagle e o Cocker Spaniel, que possuem 
a orelha pendular, são bons exemplos. De forma geral, os animais destas raças 
possuem o pavilhão auricular pendular e acabam tendo um aumento na umi-
dade do local. Além da presença de grande quantidade de pêlos. E isso pode 
favorecer a proliferação de fungos e bactérias, por exemplo. Estes microorgan-
ismos são considerados fatores secundários, que perpetuam as otopatias.

A otite em cães e gatos nada mais é do que a inflamação dos condutos audi-
tivos. Entre os principais sinais clínicos, podemos citar: dor, coceira, secreção, 
déficits auditivos,sensibilidade na região,sinais vestibulares como andar em 
círculos, inclinação da cabeça e desorientação.

Dessa forma, assim que suspeitar de algum desses sintomas, é importante 
que o tutor leve o pet para uma consulta ao médico veterinário. Este profission-
al poderá solicitar os exames e realizar o diagnóstico mais preciso do problema.

Diagnóstico das otites em cães e gatos
Por conta do grande número de causas e microorganismos que podem provo-

Otite em cães e gatos

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

car otite em cães e gatos, o diagnóstico pode ser bastante complexo. Para isso, o profis-
sional pode ter que solicitar exames como: Otoscopia., Citologia, Cultura com antibi-
ograma e Exames de imagem: radiografias, tomografias e ressonâncias magnéticas. 

Tratamento
O tratamento da otite em cães e gatos depende essencialmente da causa do proble-

ma. Otites provocadas por fungos e bactérias exigem manejos diferentes. 
Também é importante identificar a região onde a doença está localizada. Se não 

forem tratadas, otites externas podem vir a se tornar otites médias ou internas. Nest-
es casos, problemas neurológicos, como a labirintite, podem acontecer.

Além disso, é importante que o paciente seja tratado como um todo. Caso o pet tenha 
problemas como dermatites ou endocrinopatias, eles deverão ser tratados também. 

E não esqueça daqueles que estão na rua, esperando uma família. 

Conheça a ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida de an-
imais abandonados, muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou aban-
donados por moradores, entre eles muitos filhotes e velhotes que aguardam um lar. 
Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias manei-
ras, seja através do PIX chave 00940020000142 ou com uma contribuição na conta da 
ATPA, (Associação Torrense de Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 
06.032079.0-6, com doação de ração ou compra de nosso calendário e, sobretudo 
adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário 
da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir com amor 
por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem ser realizadas e 
eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis 
para adoção ou ajude-nos a divulgá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato 
através de nosso telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a se-
gurança.

Visite nossas redes sociais!
PRECISAMOS MUITO DE RAÇÃO, VERMÍFUGOS E ANTI PULGAS. Além dos animais 

de rua de Torres, alimentamos semanalmente os animais da aldeia indígena (Cam-
po Bonito). Se você puder nos ajudar doando ração, pode comprar e nos avisar, nós 
buscamos e desde já agradecemos sua generosidade.
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Começam dia 21 de fevereiro, 
uma segunda-feira, as aulas da 
rede pública municipal, tanto 
para as Escolas de Ensino Fun-
damental como para as Escolas 
de Educação Infantil de Torres. 
As Escolas já estão se preparan-
do para receber alunos e profes-
sores.

De acordo com a Secretaria 
Municipal de Educação, a or-
ganização está sendo realizada 
seguindo os protocolos sanitá-
rios atualizados com a legisla-
ção. Serão novos desafios, no-
vos aprendizados, mas o mais 
importante, é que serão novas 
oportunidades.

"Considerando que a Educa-
ção e a Família são a garantia de 
um ano repleto de realizações, 
a Secretaria conta com o apoio 
de todos e solicita que estejam 
atentos aos canais de comunica-
ção da Prefeitura de Torres para 
futuros encaminhamentos da 
área", indica a municipalidade.

Em Torres, as aulas da rede pública municipal 
retornam dia 21 de fevereiro

Pais ou responsáveis que buscam uma vaga nas Escolas de Educação Infantil da Rede Municipal de Ensino podem, inclusive, 
efetuar cadastro para a solicitação de uma vaga via on-line pelo site da Prefeitura de Torres

Alunos da rede pública podem fazer as inscrições para 
transporte escolar via online em Torres

Tendo em vista o início 
do ano letivo, a Secretaria 
Municipal de Educação está 
com novidades para o trans-
porte escolar. Foi disponibili-
zada, para os alunos da rede 
pública municipal e estadual 
de ensino de Torres, a possi-
bilidade de realizar a solicita-
ção pelo site (torres.rs.gov/
prefeitura/edu). A inscrição 
online busca facilitar o pro-
cesso, pois os alunos não 
necessitam mais compare-
cer de forma presencial na 
Secretaria para efetuar a 
solicitação.Agora, basta pre-

encher o formulário disponí-
vel no site e anexar os docu-
mentos necessários.

Para realizar a solicita-
ção de transporte escolar 
é necessária a seguinte do-
cumentação: comprovante 
de residência e atestado de 
frequência (fornecido pela 
escola). As inscrições ini-
ciam no dia 3 de fevereiro 
de 2022. Caso os solicitantes 
não consigam efetuar a ins-
crição online ou não tenham 
acesso à internet, os docu-
mentos ainda podem ser en-
tregues presencialmente na 

Secretaria Municipal de Edu-
cação, Avenida José Maia Fi-
lho, nº 505.

PASSO A PASSO PARA SO-
LICITAÇÃO DE TRANSPORTE 
ESCOLAR EM TORRES

1 – Acessar o site torres.
rs.gov/prefeitura/edu

2 – Clicar na aba “Trans-
porte Escolar”

3 – Preencher o formulá-
rio com os dados solicitados

4 – Anexar os documentos 
(comprovante de residência 
e atestado de frequência)

5 – Enviar

Os pais ou responsáveis que 
buscam uma vaga nas Escolas 
de Educação Infantil da Rede 
Municipal de Ensino em Tor-
res, podem efetuar o cadastro 
para a solicitação de uma vaga 
via on-line pelo site da Prefei-
tura de Torres (https://torres.
rs.gov.br/prefeitura/edu/), na 
aba Central de Vagas.

A inscrição on-line busca fa-
cilitar o processo, pois assim as 
famílias não necessitam mais 
comparecer na Secretaria para 
efetuar a solicitação. Agora, 
basta preencher o formulário 
disponível no site e anexar os 
documentos necessários. Para 
realizar a solicitação da vaga é 
preciso a seguinte documen-

tação: certidão de nascimento 
da criança, RG do responsável 
e comprovante de residência 
em nome do responsável ou 
com declaração de moradia 
assinada pelo titular da conta 
de luz ou água.

Após o envio, pais ou res-
ponsáveis receberão um 
e-mail de confirmação com o 

protocolo da inscrição. As pes-
soas que tiverem dificuldade 
em fazer o processo on-line, 
poderão dirigir-se à Secretaria 
Municipal de Educação loca-
lizada na Avenida José Maia 

Filho, 505. A Secretaria Muni-
cipal de Educação salienta que 
os pais ou responsáveis que 
já formalizaram a solicitação, 
não precisam fazer novamen-
te.

Inscrições podem ser realizadas online

Secretaria de educação e cultura no Passo de Torres fornecerá kit 
de material escolar e uniformes para alunos da rede municipal
Para o retorno das aulas a Secre-

taria de Educação e Cultura do Pas-
so de Torresfornecerá Kit de ma-
teriais escolares e uniformes para 
todos os alunos da rede municipal 
de ensino (escolas e creches). 

Os kits de material escolar se-
rão distribuídos de acordo com 
a faixa etária do aluno: berçário, 
maternal, jardim, pré-escolar, Anos 
Iniciais e anos finais do ensino fun-

damental. 
Já os uniformes serão distribu-

ídos em duas etapas. Na primei-
ra etapa será distribuído o kit de 
verão composto de: bermuda, 
camiseta e casaco. Na segunda 
etapa, será distribuído o Kit de in-
verno composto de: calça, camise-
ta e moletom canguru peluciado. 
O investimento em uniformes foi 
de R$ 380.000,00 mil reais com 

recursos próprios da educação e 
R$100.000,00 mil reais de emenda 
parlamentar destinada pelo Depu-
tado Estadual Felipe Estevão.

“Para que o aluno aprenda, é 
preciso que esteja bem assistido 
com alimentação, uniformes, ma-
terial escolar e profissionais que 
ensinam com amor e carinho.” 
Disse a Secretária de Educação do 
Passo, Karini.

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 01/2022

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará 
realizar a seguinte licitação na modalidade Tomada de Preços 
nº 01/2022. Objeto: contratação de empresa para prestação de 
serviços de transporte escolar em diversas localidades do Mu-
nicípio.  Data abertura: 15/02/2022, horário e local: às 16h no 
setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e 

demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações 
da Prefeitura no horário de expediente das 13h às 18h, no site 
www.trescachoeiras.rs.gov.br ou pelo telefone (51) 3667 1155.

Flávio Raupp Lipert
Prefeito Municipal

Com o lema “Educar para todos os 
futuros”, a Secretaria divulga um cro-
nograma de ações para o início do ano 

letivo de 2022:

03/02 – Retorno de Diretores e Se-

cretários
07/02 – Retorno das Equipes Peda-

gógicas

14/02 – Abertura Oficial do Ano Le-
tivo 2022

21/02 – Retorno às aulas

Cronograma
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A empresa Pinho chevrolet é uma empresa familiar de mais de 20 anos que 
atua no ramo de concessionária de veículos novos, seminovos, oficina e pe-
ças. Dispõe atualmente de 3 lojas e 83 funcionários altamente especializados, 
contando com o que há de melhor no mercado em tecnologia, equipamentos, 
atendimento personalizado, locadora de veículos, parceria com financeiras e 
seguradoras e serviços de despachante.

Embora seja uma empresa familiar, a Pinho enxergou a necessidade de se 
profissionalizar como um grupo autônomo, fazendo assim uma grande rees-
truturação organizacional, que teve como protagonista o departamento de 
Gestão de Pessoas.

Contando com profissionais extremamente competentes, a Pinho começou 
sua reestruturação pelo Recrutamento e Seleção de Pessoal, afinal é um ins-
trumento de extrema importância para uma organização. Quando bem admi-
nistrado, este processo traz benefícios tanto para o empregador quanto para 
o candidato a ser admitido. Na empresa Pinho o Processo de Recrutamento e 
Seleção é realizado em 4 etapas; Seleção de Currículos conforme requisitos 
desejáveis, entrevista, testes e avaliação no período de experiência.

Na seleção de currículos é realizado a filtragem levando em consideração os 
critérios pré-estabelecidos para a vaga, posteriormente passando o candidato 
para a entrevista com área de Gestão de Pessoas, que separa os três melhores 
candidatos para o teste de perfil e conhecimento da área de atuação, assim 
aumentar a chance de assertividade do candidato para a vaga.

Após contração o colaborador é acompanhando por um formulário de avalia-
ção realizado aos 45 dias e 90 dias do início da contratação, na qual o mesmo 
recebe um feedback do seu desempenho na empresa durante o período de 
experiência, que definira sua efetivação na função. 

Para colaboradores que já integram o quadro, é realizado uma avaliação de 
desempenho e performance do profissional a cada ciclo, com o foco em men-
surar as qualidades do colaborador e as competências desenvolvidas dentro da 
empresa. Pode ser considerado como um feedback das ações, entretanto tal 
avaliação é realizada de maneira mais completa e organizada, pontuando os 
aspectos positivos e orientando os aspectos que necessitam serem evoluídos.

Ainda em relação ao desenvolvimento de pessoas, a empresa busca um 
ambiente participativo, com capacitação, envolvimento e desenvolvimento de 
colaboradores, buscando um ambiente mais humanizado.  O setor de gestão 
de pessoas possui uma grande responsabilidade na formação dos profissio-
nais, desenvolvendo o colaborar para o crescimento da instituição como o do 
próprio profissional.

Como forma de estimular o autodesenvolvimento, capacitar e desenvolver 

Por Willians Lummertz Pinho 
(formando do Curso de Administração ULBRA TORRES)

conversa com profissionais

Gestão de Pessoas como processo 
transformador na empresa Pinho Chevrolet

ULBRA e você

GERAL 

A Modelo, poeta e dança-
rina de 26 anos Deni Maliska  
irá representar o município 
de Torres no concurso de be-
leza Musa do Atlântico Sul. 
O curso  irá eleger neste ano 
a mais bela musa de todo o 
litoral do RS e SC entre as vá-
rias mulheres  inscritas. 

Conforme informou para  
A FOLHA a jovem Dani, ela 
escolheu Torres para repre-
sentar no concurso por ser 
frequentadora assídua da 

cidade além de apreciar e 
compartilhar esta sua pai-
xão por Torres entre seus 
contatos sociais e profissio-
nais.  

A disputa final do título 
será realizada no dia  6 de 
março de 2022, no Itape-
ma Park. A musa eleita re-
presentará todo o litoral da 
região do Atlântico Sul. A 
promoção e o Concurso são 
assinados pela Agência Cir-
cuit Model de Modelos

Torres terá representante no 
concurso Musa do Atlântico Sul

A Modelo, poeta e dançarina de 26 anos Deni Maliska (foto)  irá 
representar o município no concurso de beleza

os profissionais internos possuí um Programa de Bolsa de estudo, onde a em-
presa paga 50% do valor da mensalidade. A empresa também mantém parce-
rias com faculdades e escolas com descontos para colaboradores

Os treinamentos possuem forte influência, uma empresa bem estruturada, 
com um ambiente de trabalho agradável e equipes qualificadas são vistas de 
forma positiva no mercado e ganham vantagem em relação a outras menos 
preparadas, consequentemente tendo uma equipe qualificada o resultado é 
positivo.

Diversos cursos são disponibilizados mensalmente via web pela própria Che-
vrolet, através do portal Universidade Chevrolet. Nesse programa o profissional 
possui o C.H.A. da função e com isso os cursos necessários já ficam preesta-
belecidos para o profissional desenvolver-se conforme necessário para o cargo 
que ocupa.

A maioria das pessoas pagam e muito para adquirir conhecimento, este não 
é o caso da Pinho, onde todos esses cursos da Universidade Chevrolet são gra-
tuitos, agregando mais conhecimento e mantendo os colaboradores atualizados 
das novas tecnologias do mercado. Conhecimento é o bem mais precioso que 
se pode adquirir, com ele abrem-se portas para melhorar métodos de serviços 
e ampliar rendimentos. Além do colaborador não ter custo com estes cursos, 
a empresa paga um bônus de R$100,00 para os colaboradores que estão com 
seus cursos em dia.

Para agregar ao processo de transformação, a empresa desenvolveu um or-
ganograma e uma estrutura de cargos e funções. As clássicas definições sobre 
o que é um Organograma, muitas vezes se resumem na proposta de organizar 
e distribuir as responsabilidades e os limites de autoridade, entre os diversos 
níveis hierárquicos da Empresa. Mas, na realidade, esta importante decisão 
estratégica vai mais além.

O Organograma é um importante estágio de profissionalização e organização 
da estrutura da empresa e obrigatoriamente, exige atitudes de delegação de 
poderes, definição das liberdades e responsabilidades de cada Diretor, Gerente, 
Supervisor ou outros profissionais que terão sob o seu comando pessoas. Na 
empresa o organograma está definido e exposto em todas as filiais com fácil 
acesso dos clientes e colaboradores 

Com relação a estrutura de cargos e salários, nada mais é do que um siste-
ma de gestão de pessoas. Significa manter um sistema de carreira com faixas 
salariais administráveis e suportáveis pelo negócio, que venha disponibilizar 
ferramentas para facilitar a vida dos gestores e melhorar a motivação dos fun-
cionários e o compromisso com os resultados.

A maioria das pessoas sabe o que tem de fazer, mas geralmente eles nunca 
sabem as suas responsabilidades.  Não sabem o que é esperado deles, não 
sabem quais os conhecimentos e quais as habilidades que são importantes e 
necessárias para o exercício da sua função e o que é preciso para melhorar de 
cargo e de salário.

Atualmente a empresa possui pesquisas de mercados salariais que incor-
poram a Política de Cargos e Salários da empresa, sempre compatível com 
o mercado de atuação e região que está situada a empresa, e programa de 
crescimento interno, onde sempre busca um profissional internamente antes de 
abrir a vaga publicamente.

Com conhecimentos adquiridos, habilidades desenvolvidas e ações rápidas, 
a Pinho vem crescendo exponencialmente, com resultados satisfatórios aos 
colaboradores e acionistas. Muito desse resultado vem através dos métodos 
narrados, que resultam integrar o colaborador a filosofia da empresa, facilitar 
sua adaptação ao ambiente de trabalho e promover o seu comprometimento e 
desenvolvimento pessoal, seguindo a missão e valores da Pinho.

A mosca*
A mosca
voando
zumbindo
na imensidão
vazia
do dia
quente.
Derrotada
pela própria
falta
de noção
de sentido
de sua
existência
tosca

*poema de 
Nereu Sabugo
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O delegado de Polícia Civil de 
Torres, Juliano Aguiar de Carva-
lho, confirmou na manhã de hoje, 
27/01, em entrevista para a Rádio 
Maristela, que foi finalizado e re-
metido à justiça o inquérito policial 
sobre o caso que vitimou o profes-
sor Cleberton Santos Pacheco, 45 
anos, conhecido por Gordo, em 28 
de agosto de 2021, em Torres.

De acordo com o delegado, hou-
ve a decisão por indiciamento da 

acusada, a ex-companheira da víti-
ma, que na época alegou legítima 
defesa. A Polícia Civil indicia a au-
tora por lesão corporal seguida de 
morte, ou seja, quando a autoria do 
crime tem intenção de ferir grave-
mente e acaba causando a morte da 
vítima.

O inquérito policial foi remetido 
à Justiça que dará vistas ao Minis-
tério Público que poderá acatar ou 
não as conclusões, oferecer denún-

cia pelo mesmo crime ou outro, 
conforme seu entendimento, e ain-
da determinar outras diligências à 
Polícia Civil.

Relembre o caso

O Homicídio ocorreu em 28 de 
agosto de 2021, no centro de Tor-
res, em edifício localizado na es-
quina da Avenida Silva Jardim com 
a Rua Borges de Medeiros, próximo 

ao Banrisul, vitimou o professor 
Cleberton Santos Pacheco, 45 anos, 
conhecido por Gordo.

De acordo com informações pre-
liminares, uma mulher teria golpea-
do seu parceiro com uma faca, após 
uma discussão, e este teria falecido 
em decorrência de uma hemorragia 
na veia femoral.

*Com informações de Melissa 
Maciel (Rádo Maristela)

Polícia Civil de Torres finaliza inquérito sobre caso que 
vitimou professor Cleberton Santos Pacheco (Gordo)

Quem chega na beira da praia 
em determinados pontos de Ca-
pão da Canoa, Torres, Tramandaí, 
Cidreira e Atlântida (Xangri-lá) 
percebe um motorhome da Briga-
da Militar. É a Base Móvel Comuni-
tária (BMC), que já virou tradição 

de atendimento aos veranistas na 
Operação Golfinho, principalmen-
te pela entrega de pulseirinhas de 
identificação para as crianças.

Já são oito anos da presença 
das BMCs nas praias do Litoral 
Norte e no domingo (23/01) se 

completaram 30 dias de atendi-
mentos na Operação Golfinho 
desta temporada.

Nesse período, quase 5 mil 
crianças receberam a pulseira 
de identificação, que proporcio-
na tranquilidade para chamar os 

pais ou responsáveis, caso elas se 
percam na praia, porque ali cons-
ta o seu nome, de um responsá-
vel e o telefone para contato. No 
momento da entrega da pulseira, 
os policiais militares orientam a 
criança para que, se ela precisar, 
procure a BMC ou uma guarita de 
salva-vidas. Em tempos de pan-
demia, as BMCs também distri-
buíram 222 máscaras de proteção 
facial para veranistas.

No total, quase 8 mil pessoas, 
incluindo as crianças, estiveram 
em uma das BMCs para algum 
atendimento ou apenas para ba-
ter um papo com os policiais mili-
tares e entender o funcionamen-
to desta modalidade oferecida 
pela Brigada Militar para quem 
vai desfrutar do veraneio.

Mas o trabalho do efetivo das 
BMCs vai além disso. A pé ou em 
bicicletas, os PMs realizam poli-
ciamento em um raio de até três 

quilômetros da Base e em 30 dias 
abordaram 770 pessoas; geraram 
241 boletins de atendimento e 16 
termos circunstanciados; prende-
ram 15 indivíduos em flagrante; 
fiscalizaram 262 veículos, tendo 
autuado 67 deles e recolhido seis 
por irregularidades. Ainda realiza-
ram 485 visitas a estabelecimen-
tos comerciais e 60 a residências, 
levando segurança a esses locais.

O efetivo das BMCs também 
promove prevenção à violência 
doméstica e atividades vincula-
das ao Programa Educacional de 
Resistência às Drogas e à Violên-
cia (Proerd) e participa de reuni-
ões com outros órgãos públicos 
para ações conjuntas.

Os policiais militares que tra-
balham nas BMCs são aqueles 
que possuem capacitação para 
atuar em policiamento comuni-
tário, Patrulhas Maria da Penha e 
Proerd.

Bases Móveis Comunitárias da BM são ponto de apoio para veranistas e moradores

Na tarde desta terça-feira 
(25/01), a Brigada Militar por 
meio do 2º Batalhão de Policia-
mento de Áreas Turísticas (2º 
BPAT), desencadeou a Operação 
Combate ao Abigeato no municí-
pio de Arroio do Sal.

A operação que será continua-
mente realizada nas áreas rurais 
de todo o batalhão, foi desenca-
deada inicialmente na cidade de 
Arroio do Sal, tendo como prin-
cipal objetivo combater o crime 
de furto qualificado de gado, 
entre outras espécies de animais 
domesticáveis de produção. A 
operação está sendo realizada 
nas áreas rurais da cidade, con-

tando com ações de policiamen-
to ostensivo e preventivo com o 
intuito de repreender o crime de 
abigeato.

No lançamento da operação 
foram empregados os efetivos 
das Forças Táticas do 2º BPAT, 
Policiamento Ostensivo, além do 
apoio do Canil do CRPO-Litoral, 
Batalhão Ambiental e Batalhão 
de Aviação da Brigada Militar, e 
também o emprego do trabalho 
de inteligência do 2º BPAT.

COMUNICAÇÃO SOCIAL DO 2º 
BPAT 

TEXTO: Soldado Eline / FOTO: 
Divulgação BM

Desencadeada operação do 2º BPAT no combate ao abigeato em Arroio do Sal

Na madrugada desta quarta-feira  
(26/01), um homem foi encontrado 
ferido na cabeça por arma de fogo 
no centro de Passo de Torres. A equi-
pe do Corpo de Bombeiros atendeu 
a ocorrência por volta das 03h25min, 

encontrando o homem inconsistente 
caído em frente a uma residência, 
apresentando um ferimento (por tiro 
de arma de fogo) na parte frontal da 
cabeça. A vítima chegou a ser enca-
minhada ao Hospital Nossa Senhora 

dos Navegantes, em Torres, porém 
não resistiu aos ferimentos e acabou 
morrendo na entidade hospitalar.

O crime está sendo investigado 
pela Polícia Civil para apontar moti-
vação e autoria do homicídio. Fami-

liares da vítima, que tinha 24 anos, 
pedem justiça e  afirmam que ele era 
"um bom trabalhador, uma pessoa 
incrível. Por onde passava deixava 
só alegria e felicidade marcava com 
o sorriso que ele tinha sempre feliz.

Homem morre após ser atingido por tiro na cabeça no Passo de Torres
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ÁRIES - A semana pode ser muito 
dura e exigir muito esforço para que 
você realize tudo que precisa realizar, 
mas seu foco pode estar muito bom, 
além da capacidade de se sacrificar 

um pouco em prol do bem comum, então tudo isso te 
favorece a conquistar seus objetivos.

TOURO - A semana traz muita força e per-
severança para que você realize suas me-
tas e seus objetivos. Você pode conseguir 
sair de qualquer situação de limitação ou 
procrastinação e ver seus esforços dando 

bons resultados. Aproveite seu foco e seu equilíbrio para 
resolver situações pendentes.

GÊMEOS -É uma semana perfeita para se 
organizar para o futuro ou colocar em prática 
projetos que já estão no papel, além de cuidar 
melhor da sua saúde. Existe muita coisa a ser 
organizada e é preciso deixar a preguiça de 
lado, simplificando a vida: sua energia pode 

ser grande, mas tome cuidado para não passar por cima das 
pessoas feito um trator.

CÂNCER -A semana pede autocontro-
le. Tome cuidado com atitudes infan-
tis ou exageradas. Manter sua mente 
aberta é bom, mas o excesso de dra-
ma e de desejos pode trazer desgas-

tes e também mais gastos, que podem fazer a diferen-
ça lá na frente. Inclusive, você pode ter que usar uma 
reserva financeira para alguma emergência.

LEÃO - A semana pode ser bem 
produtiva e também cansativa. Tome 
cuidado com os excessos e saiba 
respeitar seu corpo para manter a sua 
saúde, principalmente na alimentação. 

Viagens podem ser beneficiadas, principalmente se 
for para algum lugar onde você se conecte mais com 
a natureza.

VIRGEM - A semana pode te levar a 
viver novas aventuras e experiências. 
Pode ser uma semana meio louca, 
mas com certeza interessante e diver-
tida. Você pode fazer novos amigos 
ou ter novas ideias que poderá imple-

mentar na sua rotina. A semana é boa para estudos 
e passeios.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - A semana pode trazer bons 
recomeços, portanto você pode se ver 
realizando algo que gostaria de ter fei-
to no passado e não fez: isso vai ele-
var sua autoestima e trazer você para 

o presente de forma surpreendente, como se tivesse 
resolvido algo muito antigo que estava te atrasando.

CAPRICÓRNIO -Existem muitos 
planetas no seu signo nesta sema-
na, e isso pode trazer muitas res-
ponsabilidades e, ao mesmo tempo, 
mais poder para você. Sua capaci-
dade de ser criativo e, ao mesmo 

tempo, focado e corajoso é grande, o que pode 
trazer crescimento em diversas áreas da sua vida. 
Saiba usar essa energia com sabedoria para ver o 
resultado que deseja.

AQUÁRIO -A semana traz muitas 
obrigações e responsabilidades e 
tudo acaba sendo mais pesado do 
que prazeroso. Saiba lidar com de-
safios. Aproveite os primeiros dias 
da semana nos quais ainda há foco e 

objetividade, porque depois o caos pode imperar. Man-
ter a calma e o senso de prioridade ainda é importante, 
além de continuar cuidando da sua saúde.

PEIXES - A semana traz muito 
foco e força objetiva para avan-
çar e produzir, portanto pode ser 
uma semana intensa, mas muito 
produtiva. A sua mente está ativa-
da e com boas ideias, justamente 

porque você está conseguindo ver as coisas com 
perspectiva e abrangência. Saiba levar sua visão 
inteligente para os outros e ajudará não apenas si, 
mas também os outros com soluções e ideias.

ESCORPIÃO -A Lua minguando no seu 
signo traz objetividade e capacidade de 
resolver problemas de forma mais sim-
ples. Sua comunicação está muito ati-
vada e você pode se ver dando vários 

conselhos ou ajudando as pessoas nesta semana. 
Também é indicado se dedicar a algum novo estudo.

SAGITÁRIO - A semana pode ser caótica e 
te levar a cometer exageros ou se tornar mui-
to apegado a uma ideia, portanto a teimosia 
pode imperar. O indicado é ajudar as pessoas 

e buscar trabalhar a sua capacidade de ser mais generoso e 
altruísta. Além disso, organizar-se financeiramente e manter 
uma rotina de autocuidado são boas indicações.

VARIEDADES

(semana entre 25/01 e 31/01)
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Geoparque Cânions do Sul celebra parceria com a Uergs

Com informações de 
Prefeitura de Torres
________________________

Desde a última terça-feira, 18 
de janeiro, o Geoparque Cami-
nhos dos Cânions do Sul conta 
oficialmente com a parceria de 
mais uma importante institui-
ção de ensino. Na Prefeitura de 
Torres, foi assinado o Termo de 
Cooperação entre o Consórcio 
Caminhos dos Cânions do Sul e 

a Universidade Estadual do Rio 
Grande do Sul (Uergs) com o 
objetivo de promover ativida-
des ensino, pesquisa e exten-
são, envolvendo a conservação 
da natureza, o ambiente e os 
princípios do desenvolvimento 
sustentável nos municípios que 
compõem o Consórcio.

A assinatura ocorreu no Ga-
binete do Prefeito, após o Chefe 
de Gabinete , Douglas Martins 
Rocha, ter recepcionado todos 

os participantes 
do ato. O prefeito 
Carlos Souza não 
pôde estar presen-
te. Antes, foi reali-
zada uma reunião, 
com a presença 
do reitor da Uergs, 
Leonardo Beroldt, 
de integrantes do 
Geoparque e de 
secretários muni-
cipais. O diretor 
executivo do Ge-
oparque, Gislael 
Floriano, participou 
do ato de assinatu-
ra, representando 
o prefeito Carlos, 
presidente do Con-
sórcio.

Durante a reunião, o reitor 
destacou que é muito positivo 
ver os Cânions do Sul avançan-
do como um Geoparque Mun-
dial da UNESCO. “Esta proposta 
muda o paradigma de conserva-
ção, mostrando que não é preci-
so afastar as pessoas dos lugares 
para garantir a preservação. As 
comunidades passam a sentir 
parte do ambiente e respon-
sáveis por cuidar de cada local. 
Com isso, toda a economia aca-

ba se desenvolvendo a partir do 
geoturismo, o que é muito bom 
para a região”, destaca Leonar-
do Beroldt.

A equipe do Geoparque 
agradeceu à parceria da Uergs 
que, mesmo antes do acordo 
de cooperação, já desenvolveu 
diversas ações em prol do terri-
tório, principalmente com foco 
na educação. O reitor sinalizou 
que novos projetos estão sen-
do elaborados para contribuir 

ainda mais e que os assuntos 
relacionados ao Geoparque e 
desenvolvimento sustentável 
serão estimulados como temas 
de pesquisa dos alunos.

A Uergs está presente em 
24 municípios gaúchos, minis-
trando cursos de graduação e 
pós-graduação nas três áreas 
do conhecimento: Ciências Hu-
manas, Ciências Exatas e Enge-
nharias, Ciências da Vida e Meio 
Ambiente.

Parceria com a universidade gaúcha busca  promover atividades ensino, pesquisa e extensão, envolvendo a conservação da natureza, o 
ambiente e os princípios do desenvolvimento sustentável nos municípios que compõem o Consórcio Geoparque

VENDE-SE ESCRITÓRIO MONTADO

(51) 98064-4812
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Sócios elegem Luís Felipe Grazziotin como novo presidente da SAPT

O último sábado (23) foi marca-
do pela tradicional assembleia ge-
ral ordinária, realizada sempre em 
janeiro, com participação de con-
selheiros e associados da SAPT (So-
ciedade Amigos da Praia de Torres). 
Uma nova administração foi eleita, 
sob comando de um grande co-
nhecido no clube: o advogado Luís 
Felipe Grazziotin. Além dele, houve 
mais trocas na diretoria, que inicia 
mandato de três anos em meio a 
um verão já repleto de atrações. 

Aos 50 anos de idade, Grazziotin 
teve a primeira ligação com a SAPT 
quando criança. Seu pai virou sócio 
há 40 anos e os programas com a 
família levaram o agora presidente 
a frequentar as dependências. Se 
formou advogado pela PUCRS em 
1993 e atua em Torres e Porto Ale-

gre. Casado com a professora Lucia-
na Maldonado Grazziotin, passa a 
“herança” de conexão com o clube 
para o filho, Gabriel, de 12 anos. 
“Assumo o encargo com orgulho e 
com a exata noção da responsabi-
lidade que o seu exercício deman-
da. A SAPT é uma instituição de 86 
anos, extremamente ligada ao de-
senvolvimento de Torres, com um 
quadro associativo representativo, 
e que oferece um amplo rol de ativi-
dades esportivas, culturais e sociais 
para os seus associados”, lembra o 
novo presidente.

Ao lado dele, estão o ex-presi-
dente Márcio Amaro, (agora como 
vice-presidente de administração 
e finanças), Namur Ramos Aguiar 
como vice de esportes, Marconi 
Caldeira como vice de patrimônio, e 

se mantém como vice social e cul-
tural a já diretora Cibele Poli Mes-
singer. “A nova diretoria pretende 
aperfeiçoar ainda mais os atrativos 
ao seu quadro social, além de pro-
jetar o futuro do clube levando em 
consideração às transformações 
positivas que a cidade de Torres 
vem experimentando atualmente”, 
completa Grazziotin.

A reunião do último sábado, li-
derada pelo vice do Conselho Deli-
berativo, Selvino Segat, teve ainda 
apresentação de relatório das con-
tas da gestão anterior, aprovadas 
pelo conselho fiscal. Pensando em 
manter receitas em 2022, a SAPT 
volta a disponibilizar espaços em 
sua sede social para parceiros. 
Empresas e marcas que estiverem 
interessadas em exposição dentro 

do clube podem entrar em contato 
por mensagem de Whats pelo (51) 

3664-1221 ou e-mail sapt@sapt.
com.br.

Advogado torrense -eleito pelos sócios - inicia mandato de três anos no clube

Peruano morador do Passo de Torres, Manuel Roncalla 
vence AGS Open de Surf em Balneário Gaivota

Eleições na SAPT, vice Selvino Segat (e) Conselho Deliberativo) e 
presidente Luiz Felipe Grazziotin (d)

Junto com a construtora Mon-
te Bello, segue o sucesso do Point 

da Praia, que funciona de sextas 
a domingos na praia dos Molhes, 

também em fevereiro. Na próxi-
ma semana, entre os dias 4 e 6, as 

dependências recebem o “Vivo 
Summer Vibes”, torneio de beach 

tennis que vai agitar dezenas de 
atletas locais e de fora de Torres.

Vivo Summer Vibes no Point da Praia

O peruano Manuel Roncalla, 
radicado em Passo de Torres, mu-
nicípio catarinense que faz divisa 
com o Rio Grande do Sul, surpre-
endeu na bateria final da catego-
ria open do 41º AGS Open de Surf, 
sagrando-se campeão do torneio 
que terminou no domingo (23/01) 
na Praia Central de Balneário Gai-
vota, no extremo sul catarinense. 
Apresentado pela Gaivota Imó-
veis, o evento foi homologado 
pela FECASURF (Federação Catari-

nense de Surf) e contou com on-
das entre 2 e 3 pés nos dois dias 
de sol e praia. 

Na final da Open, com as ondas 
levemente mexidas pela entrada 
do vento, Roncalla confirmou a 
vitória ao executar três fortes ma-
nobras de backside (costas para a 
onda), que rendeu a maior nota 
do evento, 9.40, e o título de um 
dos mais tradicionais eventos de 
Santa Catarina. Na edição ante-
rior, em 2020, Roncalla, foi o 3º 

colocado.  Pelo título, levou um 
cheque de R$ 1,5 mil para casa.

O vice-campeão foi Kaique Oli-
veira, local de Navegantes, norte 
do estado que, mesmo se desta-
cando com surf progressivo, foi 
surpreendido pelo ataque vertical 
do campeão. Em terceiro lugar, 
com interferência cometida, ficou 
o surfista local Vanderlei Costa. 
Guilherme Oliveira, de Balneário 
Arroio do Silva, ficou em 4º lugar.

Costa, que vinha de vitória 
(master) na semana anterior no 
Morro dos Conventos Open, na 
praia homônima do município 
vizinho, Araranguá, fez mais uma 
final no evento, a categoria local, 
onde foi o campeão. O segundo 
colocado foi Ruan Guimarães.

Na master, o local de Balneário 
Arroio do Silva Rafael França jogou 
muita água com potentes rasgadas 
de frontside para sagrar-se cam-
peão, com Alexander “Biga” Garcia 
como vice-campeão. Competidor 
campeão nos anos 90, o gaivoten-
se Biga mostrou aos 47 anos que 
ainda está no rip - fez outra final, a 
local, ficando em 3º lugar.

Na categoria júnior, o local Bru-
no Antônio Gonzaga foi o cam-
peão novamente, já que na se-
mana anterior venceu a mesma 
categoria no Morro dos Conven-
tos.  A partir deste evento, o sur-
fista, que passou a competir como 
“Bruno Gonzaga” apenas, fez a 
segunda melhor onda do evento, 
um 9.33, com três fortes batidas 
de backside no sábado, com o mar 
mais alinhado.

Outro local, Pedro Galvan, tam-
bém se destacou ao chegar em 
três finais, com vitória na categoria 
mirim. Na inicantes, Pedro Som-
mer venceu Clarinha Figueiró, que 
também fez a final entre as meni-
nas, vencida por Eduarda Lemos.

Outro destaque no domingo foi a 
homenagem que a AGS fez à Renato 
Garcia Côrrea, falecido em dezembro, 
um dos fundadores da primeira esco-
linha de surf da cidade (1999/2000), 
onde, após cerimônia na areia, suas 
cinzas foram jogadas no mar.

A meta da AGS (Associação 
Gaivota de Surf), criada em 1988, 
é realizar em 2022 seu circuito 
anual. O 41º AGS Open de Surf 

foi apresentado pela Gaivota Imó-
veis, patrocinadora master. O pa-
trocínio foi da Farmagnus Gaivota, 
Bi Marcenaria, Cervejaria Perkins, 
Lotérica Gaivota, Mattric Sports, 
De Luca & Lisboa Advogados, Gas-
trô Bar e Half Human.

Os apoiadores foram Dahul 
Surf House, Dividry, Centro Clínico 
Vittali, Atletis, Farmácia Zanatta, 
Daniel Pedro Consórcios, Paripas-
so, Kamura South Club, Pimenta 
Brasil, Shop Fit, Vida Ativa, Via 
Lateral, Céu e Mar Biquínis, Gai-
va Tatto, Sandaliaria Sombrio, Pa-
daria Gomes, Hotel Monte Carlo, 
Eletromag, JRaupp, Mariskão, 
Ótica Mondo, Barber Shop Dogão, 
Anasol, Cimed, Harmonize, Tiolu-
ci Games, Gráfica Pinguim, Análi-
se Contabilidade, Dunet, Quintal 
Gaivota, Luciano Sombrio, Neon 
Comunicação Visual, Tiago Filmes 
e RMC Comunicação. A realização 
foi da Associação Gaivota de Surf 
(AGS) e Prefeitura Municipal de 
Balneário Gaivota.

*Informações de Ricardo 
Macuco Comunicação

Inscrições para a 1ª Etapa do Circuito Sesc de Corridas estão abertas
Será realizada, no dia 6 de fe-

vereiro, a primeira etapa do Cir-
cuito Sesc de Corridas em 2022. 
A prova será na praia de Atlânti-
da Sul, no município de Osório, 
com largada em frente à Pousa-
da Gaivota (Av. Beira Mar, 684), 

às 8h. Os kits da corrida estarão 
disponíveis para retirada no local 
das 6h às 7h15. 

As inscrições estão abertas e 
podem ser realizadas pelo site 
www.sesc-rs.com.br/esporte/
corridas pelo valor de R$ 50 para 

quem possui o Cartão Sesc/Se-
nac nas categorias Comércio e 
Serviços e Empresário e R$ 60 
para o público em geral. O cir-
cuito será disputado em catego-
rias divididas por gênero e faixa 
etária. As crianças percorrerão 

trechos de 1km e 2km, os defi-
cientes visuais farão percurso de 
5km e os adultos terão opções 
de 3km, 5km e 10km.

A etapa de Atlântida Sul é a 
primeira das 11 provas classifica-
tórias do circuito, que terá a final 

realizada no dia 4 de dezembro, 
em Porto Alegre. O circuito pas-
sará também por Caxias do Sul, 
Camaquã, Uruguaiana, Rio Gran-
de, Lajeado, São Leopoldo, Passo 
Fundo, Ijuí, Pelotas e Santa Ma-
ria.



22 A FOLHASEXTA-Feira, 28 de JaneirO de 2022 SOCIAL

SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Entretanto, nesta atual temporada as grandes festas sociais estão mais 
restritas, como medida de combate a pandemia de Covid-19. Ainda assim, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não 
pararam totalmente - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante  ou curtindo em casa com a família.
No final de semana passado -  com temperaturas altas em Torres - veio  uma turma grande de veranistas tradicionais, além dos moradores locais aprovei-
tando a alta temporada. Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Lucas Marcelino e Lenara Kras com  Cibele Poli 
Messinger e Delci Dimer no Point da Praia

Cyr e Paulo Lafayette em temporada na 
nossa bela praia

A alegria do casal Maria Helena e Eduardo 
Macedo Linhares

As mães Lila Tellechea e Sandra Chaves Barcellos, jantan-
do com as filhas Góia Tellechea  Cairolli e Adriana Chaves 

Barcellos

Eleições na SAPT, Presidentes Selvi-
no Segat ( Conselho Deliberativo) e Luiz 

Felipe Grazziotin ( Conselho Diretor)

Tatiane e Alexandre 
Stedile comemoraram o 

aniversário da filha Alexandra

Monica Leal e o marido Luiz 
Alexandre Markusons sentiram 

frio na noite praiana

Laura Schneider Nunes Vieira curtindo nossa linda paisagem

O lindo 
sorriso 
de Silvia 
Oppitz

Regina Witt festejou os 30 anos do filho 
Marvin Freitas
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A Prefeitura de Arroio do Sal 
- por meio da Secretaria de Tu-
rismo, Esporte, Juventude e da 
Cultura - iniciou a instalação de 
lixeiras em locais de maior fluxo 
de público na cidade.

A ciclovia (localizada na exten-
são da beira-mar central do Mu-
nicípio) já recebeu novas lixeiras, 
assim como as praças do Balne-
ário Rodinha e Balneário Arroio 
Seco. Outros locais como a Praça 
do Mar, também contarão com o 
correto descarte de lixo reciclá-
vel e orgânico, conforme confir-

mação do prefeito de Arroio do 
Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão), 
sobre o pedido de compra e ins-
talação de lixeiras na cidade.

De acordo com o a secretária 
da pasta, Aline Valim, foi pen-
sando locais estratégicos e de-
vidamente sinalizados para que 
a população possa depositar os 
resíduos ao deixar a praia ou ao 
circular pela orla de Arroio do 
Sal, evitando lixo nas dunas e 
na faixa de praia e mar, levados 
pelo vento. “Todos têm o direito 
de desfrutar de uma praia limpa, 

portanto todos temos o dever de 
cuidar do lixo produzido por nós 
mesmos, ou por aquele lixo que 
encontramos no nosso caminho 
e que podemos recolher, contri-
buindo como cidadãos responsá-
veis pelo ambiente que desfruta-
mos”, afirma a secretária Aline. 

Locais como as ciclovias na 
orla e na área central e praças 
dos bairros e balneários têm sido 
revitalizadas e receberão novas 
lixeiras em breve. (Texto: Melissa 
Maciel - Foto: Daniel Matos / AS-
COM PMAS)

Iniciada instalação de novas lixeiras em locais 
públicos de Arroio do Sal

A Administração Pública de Ar-
roio do Sal, após participação em 
reunião on-line promovida pela As-
sociação dos Municípios do Litoral 
Norte (Amlinorte), no dia 20/01, 
decide=iu manter suspensos POR 
TEMPO INDETERMINADO todos os 

eventos públicos definidos pelo Ca-
lendário de Eventos Municipal da 
Lei n. 2.934, de 28 de dezembro de 
2021, incluindo atividades esporti-
vas e musicais da programação de 
verão 2022.

Sendo assim, o governo de Af-

fonso Flávio Angst (Bolão) emitiu 
novo Decreto Municipal,  publica-
do na  sexta-feira passada (21/1), 
reiterando o estado de calamidade 
pública, para fins de prevenção do 
Coronavírus e suas variantes. De 
acordo com o prefeito de Arroio do 

Sal, "a decisão por manter todos os 
eventos públicos suspensos é um 
entendimento de toda a região", 
que enfrenta (além do aumento de 
casos positivos de coronavírus) difi-
culdades para alcançar vagas para 
internação hospitalar.

Além dos esforços do poder pú-
blico, é fundamental que cada cida-
dão reforce as medidas sanitárias, 
como o uso de máscara, higieni-
zação das mãos, manter distancia-
mento, evitar aglomerações e rea-
lizar a vacinação contra a Covid-19.

Município de Arroio do Sal decide manter suspensos 
os eventos públicos por tempo indeterminado

Prefeitura institui Programa 'Arroio do Sal Sem Papel'
A Prefeitura de Arroio do Sal insti-

tui  dentro do sistema de governo atu-
al o Programa Prefeitura Sem Papel. 
Ele é fruto do  Decreto Municipal Nº 
04/2022, publicado na terça-feira, 18 
de janeiro. 

A cidade é a segunda no Litoral Nor-
te a implantar o Programa que visa a 
produção, gestão, tramitação, arma-
zenamento, preservação, segurança e 
acesso a documentos e informações 
arquivísticas em ambiente digital de 
gestão documental.

Atualmente, o município tem um 
consumo médio de 120 mil folhas de 
papel por mês, com a implantação do 
Programa Arroio do Sal SEM PAPEL, a 
expectativa é de gerar uma economia 
de mais de R$200 mil na compra de 
papel e impressões ao ano.

De acordo com o prefeito Affonso 
Flávio Angst (Bolão), a transformação 
por trás da substituição da tramitação 
física pela tramitação digital dos pro-
cessos administrativos é um marco e 
algo primordial na gestão pública atual.

“A mudança impacta diretamente a 
rotina dos servidores públicos de nos-
so município, que após implantação de 
novo sistema e treinamento dos servi-
dores, aos poucos, passaremos a criar 
processos internos da prefeitura to-
talmente digitais sem utilizar o uso de 
papel, transparência nos processos e a 
Prefeitura disponível para a população 
24h”, explica o prefeito.

A transformação digital que está 
sendo iniciada dentro da Prefeitura, 
em breve será sentida também pelos 

cidadãos, que passarão a ter acesso 
a alguns serviços através do site da 
Prefeitura. O objetivo é dentro de um 
período de curto a médio prazo deixar 
o uso dos processos do Prefeitura Sem 
Papel mais fáceis para os munícipes e 
nenhum processo tramitar na Prefeitu-
ra utilizando papel.

Para a secretária da Administra-
ção, Juliane Killing de Almeida Cardo-
so, com o Programa a Administração 
Pública vai produzir documentos e 
processos eletrônicos com segurança, 

transparência, economicidade e, espe-
cialmente, sustentabilidade ambiental, 
entre outras vantagens.

Um novo tempo para a Adminis-
tração Pública de Arroio do Sal, para 
o qual o período atual de transição de 
sistema e operação dos processos digi-
tais, merece a compreensão da comu-
nidade até a implantação completa do 
Programa.

*Por Melissa Maciel (ASCOM PMAS)

Arroio do Sal emite orientações para prevenção de afogamentos
A Organização Mundial da Saú-

de (OMS) estima que o afogamen-
to é uma das cinco principais cau-
sas de morte de pessoas entre 1 e 
14 anos em 48 dos 85 países moni-
torados. No Brasil, o afogamento, 

segundo o Ministério da Saúde, é a 
segunda causa de mortes de crian-
ças de 1 a 9 anos. Mas, embora as 
crianças sejam, as principais víti-
mas, os adultos não estão fora de 
risco. A ingestão de bebidas alcoó-

licas é o principal fator que contri-
bui para o afogamento de adultos, 
assim como a falta de cautela em 
rios, lagoas e mar.

Com o objetivo de orientar a 
população de Arroio do Sal so-

bre os cuidados no mar, lagoas e 
piscinas, a Prefeitura  da cidade, 
por meio da Secretaria da Saúde, 
divulga orientações sobre o tema 
(Com Melissa Maciel - ASCOM 
PMAS)

Representante da FIEPS-RS sugere soluções por atividades de 
educação física para crianças e adolescentes de Arroio do Sal
Por Ascom Arroio do Sal -  
Melissa Maciel
____________________________

Na semana passada, o prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), acompanhado do vice-prefei-
to, José Diogo Martins Pereira (Zéca), 
e o secretário municipal da Educação, 
Diego Dias, recebeu em seu gabinete 
o delegado regional da Federação In-

ternacional de Educação Física e Es-
portiva (FIEPS-RS), Everton Deiques, 
acompanhado do assessor parlamen-
tar do Deputado Federal Nereu Cris-
pim (PSL).

No encontro, Deiques sugeriu a 
criação de uma lei municipal para a 
implantação de mais um período se-
manal de Educação Física nas esco-
las municipais (atualmente são dois 
e passariam para três, na proposta 

apresentada).
De acordo com o secretário de 

Educação de Arroio do Sal, Diogo 
Dias,  a proposta tem em vista a preo-
cupação com o aumento do sedenta-
rismo, uso exagerado de tecnologias 
e de diagnósticos de ansiedade e 
depressão entre crianças e adoles-
centes.

O Prefeito Bolão recebeu a suges-
tão e afirmou que deve encaminhar 

uma análise junto ao setor pedagógi-
co do Município e do Conselho Muni-
cipal de Educação.

“A proposta quer enfrentar os pro-
blemas citados com aumento de ati-
vidades físicas nas escolas, buscando 
a prevenção, antes que se torne caso 
de saúde. Porém precisamos debater 
com todos os envolvidos, pois uma 
decisão em lei vai refletir no quadro 
de profissionais e outras disciplinas 

ofertadas”, explica o prefeito. Tam-
bém participou da reunião o verea-
dor de Arroio do Sal, Marcos Antônio 
Cardoso da Cunha (Progressistas).

A rede municipal de ensino em Ar-
roio do Sal possui sete escolas muni-
cipais, cinco de ensino fundamental e 
duas de educação infantil, atendendo 
cerca de 1700 alunos, além de um 
Centro Municipal de Atendimento Es-
pecializado (CEMAE).
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Prefeito de Três Cachoeiras assina convênio 
de repasse de recursos para pavimentação
O prefeito de Três Cachoeiras, Flávio 

Raupp Lipert, assinou na última semana, 
o convênio com o Governo do Estado do 
Rio Grande do Sul, para o repasse de R$ 
850 mil reais para pavimentação.

 Com esse subsídio, somado a R$ 150 
mil reais de recursos próprios do muni-
cípio, será dada continuidade na pavi-
mentação da rua Porto Guerreiro, que 
liga a BR 101 a RS 494 via Santo Anjo da 
Guarda.

 “Quero agradecer a toda equipe do 
Governo Municipal, principalmente as 
secretarias da Fazenda e da Administra-
ção, o setor de Engenharia e de Contabi-
lidade. Reconhecer a todos os envolvidos 
na conquista, como os vereadores mu-

nicipais Sérgio Raupp e Neverton de An-
drade, o deputado estadual Ernani Polo 
e o secretário de Logística e Transportes 
do Estado, Juvir Costella. Além do gover-
nador Eduardo Leite e do secretário de 
Articulação e Apoio aos Municípios,

Luiz Carlos Busato, por estarem 
olhando para as necessidades do muni-
cípio”, disse o prefeito Flávio.

Pavimentação é uma das 
prioridades 
 
As obras de pavimentação seguem 

em Três Cachoeiras e, de acordo com o 
prefeito municipal, Flávio Raupp Lipert, 
é uma das prioridades do seu mandato. 

“A meta é levar a pavimentação ao maior 
número de ruas e estradas possíveis, em 
todas as comunidades. A pavimentação 
não só embeleza, mas aumenta a au-
toestima das pessoas que ali residem e 
também contribui com a saúde dos mo-
radores, que diariamente ficam ingerin-
do poeira”, afirmou o prefeito Flávio, que 
visitou algumas obras em andamento 
nesta semana.

As obras estão sendo executadas 
em parceria com os moradores, com 
recursos próprios do município e com 
emendas parlamentares. “O objetivo do 
Governo é melhorar a vida das pessoas 
e aos poucos estamos melhorando”, con-
cluiu o prefeito. 

Arroio do Sal adquire veículo Renault Master para  Secretaria 
da Cidadania, Trabalho e Desenvolvimento Social

O Município de Arroio do Sal, 
por meio da Secretaria da Cida-
dania, Trabalho e Desenvolvi-
mento Social, recebeu na sexta-
-feira, 21/01, o veículo Renault 
Master, 16 lugares, adquirido 
para transporte de usuários da 
Secretaria.

De acordo com o Prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio An-

gst (Bolão), o veículo teve o cus-
to de R$214,9 mil, do qual R$150 
mil por meio de emenda par-
lamentar do Deputado Federal 
Giovani Feltes (MDB) e R$64,9 
mil foi a contrapartida do Muni-
cípio.

“É sempre importante agrade-
cer quem dedica auxílio ao nosso 
Município. O Deputado Federal 

Feltes tem sido parceiro no tra-
balho estamos realizando em Ar-
roio do Sal. 

O Secretário da pasta, Manoel 
Pedro Faustino (Maneca), afir-
mou que a aquisição é de gran-
de valia para o trabalho junto a 
grupos assistidos pela Secretaria. 
(Texto por Melissa Maciel - Foto: 
Daniel Matos / ASCOM PMAS)
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Presente no Litoral desde 17 de 
dezembro, a Balada Segura autuou 
316 condutores por alcoolemia 
(presença de álcool etílico na circu-
lação sanguínea). Desses, 168 por 
teste positivo e 148 por recusa ao 
etilômetro. Esse número represen-
ta 28% dos 1.127 motoristas abor-
dados até quarta-feira (26/1), nas 
19 blitze ocorridas. A Balada Segu-
ra integra as ações da Operação RS 
Verão Total, do governo do Estado.

“O nosso principal objetivo é 
sempre educar para salvar vidas. 
Não realizamos as blitze para fla-

grar as pessoas, mas para que te-
nham a consciência da importân-
cia de conduzir em segurança para 
proteger a sua vida e a de todos. 
Esse é o sentido da empatia, nos 
colocarmos no lugar do outro. Ve-
rão é uma época de muita diversão 
e não tem por que colocar tudo a 
perder por imprudência. Afinal, a 
vida não tira férias. Nós vamos es-
tar atentos para que você só leve 
boas lembranças deste verão", 
afirma a diretora Institucional do 
DetranRS, Diza Gonzaga.

A atuação da Balada Segura no 

período de veraneio está prevista 
para ocorrer até o início de março 
e não fica restrita às praias do Li-
toral Norte. O Litoral Sul e a Costa 
Doce (praias da Lagoa dos Patos) 
também receberão blitze educati-
vas e de fiscalização em que, além 
da embriaguez, são verificadas a 
regularidade do condutor e do ve-
ículo.

A Operação RS Verão Total en-
volve mais de 30 secretarias, ór-
gãos e entidades que reforçarão os 
serviços no litoral durante o vera-
neio. Foi lançada oficialmente em 

19 de dezembro na avenida Bei-
ra-Mar, em Capão da Canoa, e se 

estende até 6 de março.
Texto: Ascom DetranRS

Balada Segura no litoral gaúcho autua por alcoolemia 
28% dos condutores abordados em blitze

Até quarta (26), 1.127 motoristas foram abordados em 19 blitze da ' Balada Segura'

O prefeito de Três Cachoeiras, 
Flávio Raupp Lipert, recebeu em 
seu gabinete representantes da 
EMATER e do Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais, na última se-
mana.

Durante a reunião, foi assinado 
o termo aditivo para permanên-
cia do escritório do órgão no mu-
nicípio, além de receber o relató-
rio de atividades da entidade em 
2021 e o plano de trabalho para 

2022.
“A EMATER é um órgão impor-

tante para o desenvolvimento so-
cial e econômico dos produtores 
rurais e de nossos pecuaristas”, 
salientou o prefeito Flávio.

Ações da EMATER em 2022 são 
pautadas em reunião com prefeito 

de Três Cachoeiras

Sine Móvel oferta mais de 950 vagas de emprego no Litoral do RS

O Sine Móvel ofer-
ta 959 oportunidades 
de emprego no Lito-
ral do RS neste final 
do mês de janeiro. 
Além do serviço de 
intermediação de 
mão de obra, tam-
bém serão prestadas 
orientações sobre se-

guro-desemprego e 
Carteira de Trabalho 
Digital, bem como 
renovação e teste de 
habilidade de Car-
teira de Artesão. O 
atendimento aos tra-
balhadores será pres-
tado sempre das 10h 
às 16h. Em Torres, a 

agenda do Sine Mó-
vel está marcada para 
segunda-feira (31), 
na Casa da Terra e do 
Artesanato (Avenida 
Rio Branco, 315)

Entre as ocupa-
ções com os maiores 
números de vagas 
estão: operador de 

caixa, servente de 
obras, atendente de 
lojas e mercados, 
vendedor de comér-
cio varejista, reposi-
tor de mercadorias, 
faxineiro e garçom. 
Do total, 83,8% das 
vagas não exigem ex-
periência e 14% não 

exigem escolaridade. 
Ainda, com relação à 
escolaridade, 42,1% 
exigem Ensino Fun-
damental completo 
e 29,9%, Médio com-
pleto. A remuneração 
de 70,9% das vagas 
varia de 1,5 a 2 salá-
rios mínimos.

O Município de Arroio do 
Sal, por meio da Secretaria 
Municipal da Saúde, divulga 
nesta terça-feira, 25 de janei-
ro, novo Boletim Epidemio-
lógico contendo dados sobre 
a pandemia da Covid-19 no 

período de 19 a 25/01/2022.
No levantamento, Arroio 

do Sal segue com 40 óbitos 
registrados durante a pande-
mia, atingido a marca de 181 
dias sem óbito em decorrên-
cia da Covid-19. O Município 

contabiliza desde o início da 
pandemia 2.203 casos con-
firmados, sendo que 1.860 
já estão recuperados da do-
ença.

Além disso, no momento, 
303 pessoas em Arroio do 

Sal estão com a doença ativa, 
das quais 301 estão em isola-
mento domiciliar e 02 estão 
hospitalizados no Hospital 
Nossa Senhora dos Navegan-
tes em Torres.

O município reforça à po-

pulação a necessidade de 
manter o uso de máscara, 
higienização das mãos, dis-
tanciamento, evitar aglome-
rações e manter-se com a 
vacinação contra a Covid-19 
atualizada.

Confira novo Boletim Epidemiológico com dados da 
pandemia em Arroio do Sal

Em Torres, a agenda do Sine Móvel está marcada para segunda-feira (31), na Casa da Terra e do Artesanato (Avenida Rio Branco, 315)

Iniciou nesta quarta-fei-
ra (26), em Três Cacho-
eiras, a vacinação contra 

a COVID-19 em crianças 
de 5 a 11 anos. A vacina-
ção será realizada todas 

às quartas-feiras, das 8h 
às 17h30, sem fechar ao 
meio dia, na sala de vaci-

nas da Policlínica Muni-
cipal de Três Cachoeiras 
(bairro Centro). 

Para a vacinação da 
criança, é preciso apresen-
tar carteira de vacinação.

Iniciou a vacinação infantil contra a COVID-19 para 
crianças de 5 a 11 anos em Três Cachoeiras
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Câmara torrense encaminha honraria ao local Ricardo 
Kjellin por conquistar vice-campeonato brasileiro de surfe

Está tramitando nos ritos 
da Câmara de Vereadores de 
Torres, mesmo em período de 
recesso legislativo, o REQUERI-
MENTO 06/2022, de autoria do 
presidente da Casa Legislativa, 
vereador Rafael Silveira (PDSB). 
Assinado por toda a mesa di-
retora da Casa Legislativa, o 
requerimento solicita que a Câ-

mara torrense encaminhe uma Moção de 
Congratulação ao atleta local, Ricardo Kjellin, 
por sua consagração como Vice Campeão 
Brasileiro Profissional de Surf no ano de 2021 
.

  O vereador autor do requerimento da 
honraria descreveu um pouco da história 
do surfe no Brasil, seu valor como esporte 
marítimo e filosofia de vida. Rafael come-
morou também que o Surf contemporâneo 

é praticado por pessoas de todas as idades, 
crianças, jovens, adultos e idosos, demo-
cratizando-se e derrubando as barreiras do 
preconceito antes existentes na sociedade.   
"Manter a calma, acreditar que tudo é pos-
sível e perceber que você está conectado 
com a natureza através do mar. Isso é Surf!”, 
afirma o vereador Rafael no corpo do reque-
rimento, congratulando Ricardo Kjellin pela 
sua conquista recente.

Idealizado pelo presidente Rafael Silveira, o pedido da moção de congratulação foi assinado pela mesa diretora da Casa

Torneio de Beach Tênis agita na arena a beira mar em Bellatorres
PASSO DE TORRES - No do-

mingo dia 23 de janeiro, na 
Arena à beira mar do Balneário 
Bellatorres, muitos desportistas 
participaram de um animado 
evento de Beach Tennis. Foram 
47 duplas escritas participan-
do de um total de 76 jogos no 
evento, que teve organização 
da Liga Atlética Vale do Mam-
pituba (LAVM) -a partir dos pro-
fessores Juliano Alves Coelho 
e Rogério Cipriano,  com apoio 
de João Vitor Gomes Scheffer. 
A realização foi da Prefeitura 
Municipal de Passo de Torres, 
representada no evento pelo 

Secretário de Esporte, Rafael 
Teixeira Caetano. Confira os re-
sultados

TORNEIO DE BEACH TÊNIS 
Bellatorres - RESULTADOS 

- CATEGORIA D MISTO CAM-
PEÃO: CILMARA E RENATO; VI-
CE-CAMPEÃO: ALESSANDRA E 
VILSON 

- RESULTADOS CATEGORIA D 
MISTO (INICIANTES) CAMPEÃO: 
SAMANTA E MARCELO; VICE-
-CAMPEÃO: SABRINA E TIAGO 

- RESULTADOS CATEGORIA D 
FEMININO CAMPEÃO: SAMAN-
TA E VERA; VICE-CAMPEÃO: CIL-

MARA E MARTA 
- RESULTADOS CATEGORIA D 

MASCULINO CAMPEÃO: ALAN E 
RENATO; VICE-CAMPEÃO: MAR-
CELO E GABRIEL 

- RESULTADOS CATEGORIA C 
MISTO CAMPEÃO: PAULA E AN-
DRÉ; VICE-CAMPEÃO: PAULO E 
GLÁUCIA 

- RESULTADOS CATEGORIA 
C MASCULINO CAMPEÃO: LUIS 
OTÁVIO E RICARDO; VICE-CAM-
PEÃO: ANDRÉ E GABRIEL 

- RESULTADOS CATEGORIA C 
FEMININO CAMPEÃO: FERNAN-
DA E PAULA; VICE-CAMPEÃO: 
GLÁUCIA E ANDRESSA
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TURISMO E TECNOLOGIA 

“Finalmente alguém poderá dizer que isso 
é apenas um sonho? 

Talvez, mas para cada teleférico colocado 
em todos estes lugares, alguém sonhou e 
mais tarde concretizou este sonho.” 

Assim eu terminei uma coluna, há alguns 
anos, na qual falava sobre um sonho, meio 
louco, de ser colocado um teleférico em Tor-
res. Pois é, para a minha surpresa, já tem 
gente levando isso a sério! 

Normalmente nós pensaríamos: Porque 
fazer este tipo de coisa por aqui?  

Ou, diríamos: E porque não?  
Logo aqui perto, em Balneário Camboriú, 

tem um teleférico interligando três estações 
entre o lado sul da orla, subindo até o Morro 
da Aguada e descendo até a praia de Laran-
jeiras, sendo o único do mundo a ligar duas 
praias. O trajeto completo, de ida e volta, tem 
3250 metros e dura aproximadamente 30 mi-
nutos, passando por cima de uma área de 
preservação de 132 mil m². 

Um pouco mais longe, mas ainda no Bra-
sil, está o terceiro teleférico instalado no 
mundo, e foi no Rio de Janeiro. O lugar esco-
lhido foi o bairro da Urca, e o trajeto inicial foi 
entre a Praia Vermelha e o Morro da Urca 
(extensão de 600 metros), isto em 1912. Na 
segunda etapa, em 1972, foi estendido até o 
Morro do Pão de Açúcar (extensão de 850 
metros). O bondinho, como é chamado, pro-
porciona uma ampla visão da Baía da Gua-
nabara, considerada uma das paisagens 
mais belas do mundo. 

São apenas dois exemplos de teleféricos 
em funcionamento aqui no Brasil, pode ser 
pouco para nos dar uma boa noção de viabili-
dade, ou não, de um empreendimento como 
este. Um com mais de 100 anos, o outro, 
com quase 23 anos, ambos em pleno funcio-
namento e, aparentemente, sustentáveis 
economicamente. Os dois parecem sobrepo-
rem sua própria função inicial, pois parecem 
se transformar na própria atração, e não fa-
zer o papel de apenas transportar. 

Acho uma ideia interessante, para Torres, 
porém, ela deve ser precedida de uma longa 
discussão sobre os diversos aspectos que a 
envolvem. 

Alguns poderão dizer que é um investi-
mento altíssimo com retorno incerto, outros 
indagarão se existirá ou não demanda para 
este tipo de passeio, alguém alegará que os 
órgãos públicos ambientais impedirão a sua 
construção, e outros poderão questionar sua 
segurança. 

Recebi, dia destes, um material com proje-
tos de implantação de um teleférico na cida-
de apresentado por um grupo chamado Con-
nect Global Agência de Desenvolvimento es-
pecializada em projetos com teleféricos e ro-
das gigantes de observação. Este grupo, de 
acordo com o material, tem parcerias com 
grupos internacionais como a Dutch Wheels, 
que possui rodas instaladas em cidades co-
mo Cancún, Dubai, Miami, Montreal, Hong 
Kong, Chicago, Seattle, Washington D.C, 
Bangkok; e com a Leitner-Poma, que é um 

grupo ítalo-francês líderes mundiais na fabri-
cação de trens e teleféricos, sendo estes res-
ponsáveis por os teleféricos no Brasil 
(Balneário Camboriú em 1999, e Rio de Ja-
neiro, em 2011), Chile, México, Colômbia, 
Bolívia, Rep. Dominicana, Equador, Peru e 
outros mais de 15 mil teleféricos no mundo.  

Os projetos apresentados pela Connect 
Global preveem uma parceria (assim como 
acontece em Balneário Camboriú e Rio de 
Janeiro) entre a iniciativa privada e o poder 
público, e envolvem tanto o teleférico como a 
revitalização do prédio abandonado da antiga 
escola no Morro do Farol.  

Em um dos projetos, o prédio seria apro-
veitado, preservando sua volumetria e res-
taurado (ainda que tenha um alto custo para 
isso). Serviria de estação de embarque e de-
sembarque do teleférico, tanto para o projeto 
maior, entre o Morro do Farol e o Parque da 
Guarita, quanto para o menor (mais factível), 
entre o Morro do Farol e a Lagoa do Violão.  

“Falando em custos: o teleférico projetado 
para conectar o Morro do farol, em área mu-
nicipal, ao parque da guarita, em área esta-
dual, com capacidade para transportar 500 
passageiros por hora por destino, está esti-
mado em R$ 80.000.000,00 (Oitenta Milhões 
de Reais), considerando, fabricação do equi-
pamento, frete marítimo, incidência de impos-
tos do Brasil, armazenagem,  transporte ter-
restre, montagem do teleférico, construção 
das estações de embarque/desembarque, 
subestação de energia, entre outros. E o tele-
férico projetado, em áreas apenas do municí-
pio de Torres, que pretende conectar o Morro 
do farol a praça pública junto a lagoa do Vio-
lão, tem custo estimado em R$ 
50.000.000,00 (Cinquenta Milhões de Reais), 
considerando, todos itens anteriores.” 

A ideia da apresentação de parte deste 
material é apenas ilustrativa. Como disse an-
tes, serve apenas para o início de uma dis-
cussão sobre o tema, despertando opiniões, 
tanto dos moradores quanto turistas, veranis-
tas e demais interessados.  

 
 
Fontes: Connect Global; https://

super.abril.com.br/mundo-estranho/como-e-
quando-foi-construido-o-bondinho-do-pao-de-
acucar/ 
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